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EL PRESIDENTE RECHAZA PUBLICACIONES DEL DIARIO ABC COLOR

Peña tajante: no cederá ante 
grupos de poder ni extorsión
El presidente Santiago Peña rechazó 
las críticas de Abe Color sobre su 
casa en San Bernardino, y dijo que no 
se considera una persona millonada, 
sino un hombre trabajador y honesto.

El mandatario dijo que no va a ceder 
ante grupos de poder, tampoco caerá 
en extorsiones de ningún tipo. Así como 
tampoco le van a callar o manejar como 
lo hicieron con Mario Abdo Benítez. p.3
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La Justicia española dispuso la extradición de la paraguaya Gianina García Troche, esposa del prófugo Sebastián 
Marset. La mujer está procesada por lavado de dinero y narcotráfico en el marco del operativo A Ultranza 
Py. García Troche fue detenida el 17 de julio del año pasado en España y desde ese momento se solicitó su 
extradición, que finalmente se otorgó. P. 2
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Esperan que 
el dólar baje 
en febrero

En la segunda quincena de 
febrero ingresa al país una 
importante cantidad de dóla
res por exportación de soja, por 
lo que se espera que la moneda 
norteamericana retome su ten
dencia a la baja. P. 8



POLITICA LA NACION
MARTES 28 
ENERO DE 2025

PAREJA DEL INVESTIGADO EN EL OPERATIVO A ULTRANZA PY

En España declaran procedente 
extradición de esposa de Marset
“La decisión fue adoptada tras 
analizar los elementos establecidos 
en el Tratado de Extradición entre 
Paraguay y España”, señala informe 
del Ministerio Público.

La extradición a Para
guay de Gianina Gar
cía Troche fue decla
rada procedente por parte 

del Juzgado Central de Ins
trucción N.° 5, de la Audien
cia Nacional - Sala Penal, Sec
ción 1 - Madrid, del Reino de 
España. Mientras tanto, el 
caso seguirá bajo la jurisdic
ción de las autoridades espa
ñolas hasta que se agoten las 
vías legales disponibles.

García Troche es la pareja 
de Sebastián Marset, quien 

es investigado por lavado 
de dinero y narcotráfico en 
el marco del operativo A 
Ultranza Py, ejecutado en 
Paraguay. Marsert actual
mente sigue prófugo de la 
Justicia.

“La decisión fue adoptada 
tras analizar los elementos 
establecidos en el Tratado 
de Extradición entre Para
guay y España, así como otras 
disposiciones legales aplica
bles. Entre estos factores se 
encuentran: la existencia de

La Justicia española declaró procedente el pedido de extradición a Paraguay de la pareja de Sebastián Marset

doble incriminación; el cum
plimiento del mínimo puni
tivo; la no prescripción de los 
hechos; el carácter de delito 
común y las demás exigen
cias legales contempladas en 
el tratado bilateral”, señala 

el informe del Ministerio 
Público de Paraguay.

La mujer fue detenida el 17 
de julio del año pasado en el 
Aeropuerto Internacional de 
Barajas, en España, gracias 

al trabajo coordinado entre 
Interpol España e Interpol 
Uruguay. El 31 de julio, Para
guay, mediante su embajada 
en España, oficializó el pedido 
de extradición de Gianina 
García Troche.

Asimismo, se solicitó man
tener su prisión preventiva. 
El pedido de extradición 
junto a un oficio judicial 
fueron presentados a la 
Cancillería de España, 
Unión Europea y Coope
ración Internacional y la 
Subdirección General de 
Asuntos Consulares.

De acuerdo con el docu
mento de imputación del 
operativo A Ultranza Py, en 
mayo de 2021 “Gianina Gar
cía Troche, a fin de asegu
rar el disfrute de los benefi
cios que Marset obtuvo del 
tráfico de cocaína, consti
tuyó una supuesta sociedad 
y abrió cuenta bancaria con 
el objeto de poner en el sis
tema financiero el dinero, 
justificando falsamente que 
ello proviene de actividades 
genuinas lícitas”.

CON NUEVO MODELO DE DESCENTRALIZACIÓN DEL INDERT

Gobierno se propone entregar 50.000 títulos de propiedad
“El presidente me ha pedido duplicar el esfuerzo 
y estamos haciendo una revisión de nuestras 
proyecciones”, señaló el titular del Indert.

El presidente de la Repú
blica, Santiago Peña, soli
citó al Instituto Nacional de 
Desarrollo Rural y de la Tie
rra (Indert) avanzar con la 
descentralización de los ser
vicios para lograr el aumento 
de la titulación de los inmue
bles rurales. Este es un nuevo 

modelo institucional que 
apunta a aumentar a 50.000 
la entrega de títulos durante 
la actual administración 
dirigida por el presidente 
del Indert, Francisco Ruiz 
Díaz, quien fue recibido por 
el mandatario para una reu
nión de trabajo.

Al término de la reunión, 
durante una conferencia 
de prensa, Ruiz Díaz señaló 
que primeramente realiza
ron un diagnóstico a la ges
tión actual que encabeza el 
jefe de Estado. Mencionó que 
la meta inicial era de 30.000 
titulaciones por año, ahora 
le está pidiendo duplicar esa 
cantidad. Para llegar a la des
centralización de servicios se 
buscará un apoyo financiero.

“El presidente me ha pedido 

duplicar el esfuerzo y que 
iniciemos más de 50.000 
títulos y hoy estamos 
haciendo una revisión de 
nuestras proyecciones. De 
lograrlo, estaríamos alcan
zando la mayor cifra de titu
lación en la historia del 
Paraguay desde 1989 hasta 
el periodo previo a esta 
administración”, aseguró.

Respecto a la puesta en mar
cha del plan de descentraliza
ción basado en regiones, uno

Francisco Ruiz 
Díaz, presidente 
del Indert, eva

luó con el presi
dente Santiago 
Peña las próxi

mas acciones 
de la institución 
rural

funcionaría en la zona sur que 
abarcará los departamentos 
de Misiones, Ñeembucú e Ita- 

púa, mientras que en la zona 
centro cubrirá Guairá, Caa- 
zapáyCaaguazú.

APUESTA DELGOBIERNO

Hambre Cero, proyecto que permea en economía familiar
Se tiene previsto 
ofrecer el servicio 
de alimentación 
en 7.036 
instituciones 
educativas.

El programa Hambre Cero, 
que este año llegará a todos 
los distritos del país, “es una 
de las apuestas más grandes en 
materia social” y un ejemplo de 
“la macroeconomíabajando a 
lamicroeconomía”, dijo el pre
sidente Santiago Peña.

El mandatario se refirió a 

las posibilidades de ahorro 
para las familias, al recibir 
los niños alimentación en 
las escuelas, y de venta cons
tante para los pequeños pro
ductores, a través de la provi
sión al programa, como casos 
de una mejora en la economía 
familiar gracias a políticas 
públicas.

Peña participó ayer de una 
verificación de los kits escola
res que el Ministerio de Edu
cación y Ciencias (MEC) ini
ciará la distribución desde el 
11 de febrero.

Hambre Cero tiene previsto 
este año ofrecer el servicio de 
alimentación en 7.036 insti

tuciones educativas del sis
tema público, que será para 
alumnos hasta el 9.° grado, 
a excepción de los distritos 
priorizados en las Mesas de 
Protección Social donde se 
llegará hasta el 3.° curso de 
la Educación Media.

En su primera etapa de 

implementación, de agosto 
a noviembre de 2024, Ham
bre Cero distribuyó un total 
de 32.830.452 raciones de 
almuerzo, y23.142.824 racio
nes de desayuno y merienda. 
Esto benefició a450.871alum
nos y para el 2025 el número 
de beneficiados supera los 
980.000 alumnos.
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RECHAZA ACUSACIONES DE PRIVILEGIOS POR PARTE DE ABC COLOR

Peña advierte que no cederá a 
extorsión de grupos de poder
“Ella (Natalia Zuccolillo) no le va a 
someter a este presidente como le 
sometió al otro presidente (Abdo 
Benítez)”, expresó el mandatario.

El presidente de la 
República, San
tiago Peña, respon
dió con firmeza a las críti

cas publicadas por el diario 
Abe Color, que le dedicó su 
título principal y fotogra
fía de tapa a la residencia 
del mandatario en San Ber- 
nardino.

En su réplica, destacó su tra
yectoria de trabajo desde los 
18 años y rechazó las críticas 
sobre supuestos privilegios 
en su gestión. “Soy una per
sona que trabaja desde los 18 
años. Mi vida ha sido pública, 
trabajé a nivel nacional, 
internacional, en el sector 
público y privado”, afirmó.

También mencionó que, a 
pesar de los ataques reci
bidos, no cederá ante las 

presiones de grupos eco
nómicos que, según él, han 
dominado el país durante 
décadas.

“Acá el problema es otro y no 
quiero entrar en esa discu
sión, que es la discusión de 
los grupos de poder. Hay una 
realidad, y a veces a la señora 
Natalia Zuccolillo le encan
taría que yo le llame a pedir 
por favor que no me ataque. 
No voy a hacer eso, porque 
ella no le va a someter a este 
presidente como le some
tió al otro presidente, que le 
sacaba todo lo que ella que
ría”, aseguró el mandatario 
haciendo referencia a Mario 
Abdo Benítez, su antecesor 
en el cargo.

Peña prosiguió con su 
defensa y lanzó más críti-

Peña dijo que no se someterá a los chantajes por las tapas de un diario

“Le encantaría que yo le 
llame a pedir por favor 
que no me ataque”.

cas. “Ellos han construido 
mansiones a costa de pagar 
salarios miserables y despe

dir a trabajadores de prensa. 
No me van a callar ni Natalia 
Zuccolillo ni nadie”, expresó 
el jefe de Estado.

Por otra parte, insistió 
que todo su patrimonio lo 
hizo con base en trabajo y 
honestidad y que no tiene 
problemas en que lo publi

“(Al anterior presidente) 
le sacaba todo lo que ella 
quería”.

quen porque es una per
sona pública. “Yo soy una 
persona pública; me pue

den atacar como persona 
pública, nadie me obligó a 
meterme en política, yo me 
involucré en política, por
que yo quiero transformar 
el Paraguay”, aseguró y rei
teró que representa “a todos 
los paraguayos que quieren 
salir adelante, yo voy a tra
bajar por ese Paraguay. Yo 
no le voy a acallar a ningún 
medio de prensa”, agregó.

Asimismo, denunció prác
ticas de vigilancia indebida, 
como el uso de drones cerca 
de su hogar. “Imagínense qué 
pasaría si esto ocurriera con 
Donald Trump o cualquier 
figura pública en otro país. 
Es inaceptable”, lamentó.

Peña finalizó asegurando 
que su objetivo es transfor
mar Paraguay en beneficio 
de todos los ciudadanos, no 
de pequeños grupos privi
legiados. “Represento a los 
paraguayos que quieren salir 
adelante. Me involucré en 
política porque quiero cam
biar el país, y no me van a 
detener”, concluyó.

Autoridades reprochan exposición de la seguridad presidencial
Los titulares de ambas Cámaras del Congreso 
de la Nación, coincidieron al cuestionar la 
manipulación mediática del diario de Zuccolillo.

Luego de que el presidente 
Santiago Peña respondiera a 
los ataques mediáticos enca
bezados por el Grupo Zueco - 
lillo, las principales autori
dades del Congreso Nacional 
también salieron al paso de 
las publicaciones que se die
ron contra la propiedad del 
mandatario en San Bernar- 
d ino; y por el contrario defen
dieron la gestión que lleva 
adelante el Gobierno, que en 
poco más de un año está mos
trando importantes resulta
dos en favor de los más vul
nerables.

Es así que el propio presi
dente del Poder Legislativo, 
el senador Basilio Núñez, 
titular de la Cámara Alta, 
expresó de manera perso

nal su aliento al presidente 
Peña, recordándole la céle
bre frase: “Ladran, Sancho, 
señal que cabalgamos”, de la 
obra maestra “Don Quijote”, 
de Miguel de Cervantes.

El legislador lamentó la 
manipulación mediática que 
está afectando a los principa
les líderes del país. “El dia
rio que defiende los negocios 
del Grupo Zuccolillo difama 
y miente descaradamente”, 
expresó el legislador colo
rado a través de su cuenta 
oficial enX.

HONESTIDADY 
COMPROMISO
CON EL TRABAJO

Igualmente, el titular de

Basilio Núñez, presidente del 
Congreso de la Nación

Raúl Latorre, titular de la 
Cámara de Diputados

LO QUE DICE EL REGLAMENTO DE DINAC

la Cámara de Diputados, 
Raúl Latorre, utilizando la 
misma red social, dejó sen
tada su postura y condenó la 
manera en cómo se expuso a 
un pre sidente de la República 
y su familia. Remarcó que la 
honestidad del presidente 
Santiago Peña, su historia 
de vida, su compromiso con 
el trabajo honesto y su familia 
son de público conocimiento.

“De ninguna manera los

esfuerzos por negar esa ver
dad pueden comprometer la 
seguridad del presidente de 
la República del Paraguay. 
Antes que las diferencias 
políticas, nuestro deber fun
damental es el de proteger las 
instituciones y en este caso 
la seguridad de nuestro pre
sidente, electo por la mayor 
diferencia en la era democrá
tica. Nuestro firme respaldo 
querido presidente”, remarcó 
el diputado Latorre.

El reglamento de aeronaves pilotadas a distancia en 
su Capítulo 3 y que refiere también a la operación de 
drones de pequeño, mediano o gran porte, expresa 
que el vuelo debe realizarse dentro de los espacios 
aéreos no segregados y previamente autorizado por 
la Dinac.

Todo aquel vehículo no tripulado que vuele dentro del terri
torio nacional, deberá hacerlo por las rutas establecidas por 
la Dinac, de conformidad al Código Aeronáutico.

En el punto 3.6 del mismo capítulo, el reglamento men
ciona que la operación será responsabilidad de quienes 
la lleven a cabo o faciliten, incluyendo la responsabilidad 
por los daños y perjuicios que puedan provocar a terce
ros durante sus operaciones.

Sobre este punto, el diputado Rodrigo Gamarra expresó su 
preocupación por la vulneración de la seguridad del manda
tario, con acciones consideradas ilegales y peligrosas.

“La seguridad del presidente está directamente ligada 
a la seguridad nacional. Atentar contra su integridad o 
la de su familia, intimidarlo, perseguirlo o espiarlo con 
fines extorsivos o maliciosos debe ser severamente 
penalizado”, señaló.
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PROYECTO DE LEY COMISIÓN PERMANENTE “INVITÓ”, PERO CITADOS PODRÍAN NO ASISTIR

Identificaciones iría
al Registro Civil
Plantean que 
Identificaciones 
deje de depender 
de la Policía 
Nacional y pase al 
Registro Civil.

El diputado Hugo Meza dijo 
que trabaja en un proyecto 
de ley que tendría el obje
tivo de transformar radical
mente el sistema de la Direc
ción de Identificaciones, que 
pasará a depender del Regis
tro Civil de las Personas y 
no ya de la Policía Nacional.

“Somos el único país de la 
región donde el servicio de 
identificación está a cargo 
de la Policía. En el resto 
de los países, este sistema 
depende del registro civil. 
Este cambio no solo moder
nizará el servicio, sino que 
también eliminará una his
tórica fuente de corrupción 
y humillación ciudadana”, 
explicó en el programa Así

CONVOCATORIA EXCLUSIVA PARA EMPRESAS 0 CONSORCIOS DE EMPRESAS PARAGUAYAS

EN I IDAD BINACIONAL

LICITACION PUBLICA N° 800 
“SERVICIOS DE OPERACIÓN Y MANTENIMIENTO 

DE LOS SISTEMAS DE ALCANTARILLADO SANITARIO 
Y REDES DE AGUA POTABLE DEL DISTRITO DE 

CARMEN DEL PARANÁ, DEPARTAMENTO 
DE ITAPÚA PARAGUAY”.

La Entidad Binacional Yacyretá (E.B.Y.), anuncia que a partir 
del día Lunes, 27 de Enero de 2025, se dará inicio a la 
venta de Pliegos de Bases y Condiciones de la Licitación 
Pública para la ejecución de trabajos de “Servicios de 
operación y mantenimiento de los sistemas de alcantari
llado sanitario y redes de agua potable del distrito de 
Camen del Paraná, Departamento de Itapúa Paraguay”.

Esta Licitación Pública está dirigida a Empresas o Consor
cios de Empresas Nacionales.

Los documentos de la Licitación podrán ser adquiridos en 
las Sedes de la Entidad Binacional Yacyretá, calle de la 
Residenta N° 1075 c/ Washington, Sede Asunción, todos los 
días hábiles de 07:00 hs. a 15:00 horas y y en la Delegación 
Financiera, Sede Encarnación, todos los días hábiles de 
07:00 a 15:00 horas, hasta el día Lunes, 03 de Febrero de 
2025, a un costo no reembolsadle de G. 2.000.000 (guara
níes dos millones).

Las ofertas serán recibidas en las oficinas de la EBY, 
División de Compras y Contraciones Barrio Buena Vista, 
Encarnación, hasta las 09:30 horas del día, Martes, 04 de 
Marzo de 2025 y la Apertura de los Sobres se iniciará a las 
10:00 horas del mismo día y en el mismo lugar, labrándose 
el Acta de Apertura ante Escribano Público.

Hugo Meza, diputado por 
Cordillera

son las cosas, por la 970 
AM y canal GEN - Nación 
Media.

Agregó que “esta reforma 
facilitará enormemente los 
trámites para los ciudada
nos, permitiéndoles gestio
nar todo en una sola insti
tución. Asimismo, se busca 
garantizar mayor trans
parencia y eficiencia en la 
emisión de documentos, 
dejando atrás décadas de 
problemas estructurales 
en la Dirección de Identifi
caciones”.

Caso Pecci: incertidumbre 
por la sesión reservada
Aclararon que como se trata de una invitación, los convocados podrían asistir o no.

El diputado Miguel del 
Puerto, presidente 
de la Comisión Per
manente, aclaró que el lla

mado a asistir a una sesión 
reservada de esta instancia 
legislativa es una invitación, 
y no una convocatoria para 
una interpelación a las auto
ridades, como el fiscal gene
ral del Estado (FGE), Emi
liano Rolón; el ministro del 
Interior, Enrique Riera; y el 
ministro de Relaciones Exte
riores, Rubén Ramírez.

Indicó que, al tratarse de 
una invitación, las autori
dades tienen la potestad de 
presentarse o no a dicha invi
tación, que fue aprobada por 
unanimidad por el pleno de la 
Comisión Permanente para 
abordar sobre los avances de 
la investigación sobre el caso 
del fiscal Marcelo Pecci.

“Nosotros seguimos con 
dicha convocatoria, pero 
aclarando que estas autori
dades tienen la potestad de 
poder acudir o no, ya que es 
una invitación, no una con
vocatoria para una interpe-

ACLARAN DESDE EL MEC

Filtración no pone en riesgo resultados
El programa 
de Becas del 
Gobierno continúa 
normalmente 
con el esquema 
establecido.

Un postulante compartió 
fotos de su examen para la 
beca Itaipú, pero el vicemi
nistro de Educación, Fede
rico Mora, aseguró que no 
hay riesgo de ventaja, ya que 
cada turno tiene un examen 
diferente y los celulares esta
ban prohibidos.

“No hubo denuncias forma
les y se garantiza la trazabi- 
lidad del proceso. Los resul

El diputado Miguel del Puerto aclaró que se trata de una invitación, y no de una convocatoria a 
interpelación

lación, ni mucho menos una 
invitación en forma obligato
ria”, expresó en entrevista al 
programa “Así son las cosas” 
de GEN y Universo 970 AM/ 
Nación Media.

Aclaró nuevamente que la 
Comisión Permanente tiene 
sus atribuciones claramente 
establecidas en la Constitu
ción Nacional, y la interpela
ción no es una de ellas. “Están 
bien establecidas en la Cons
titución Nacional las potes

tados se publicarán hoy y la 
siguiente etapa será la evalua
ción socioeconómica”, señaló 
el viceministro con relación a 
este caso puntual.

Un estudiante habría ingre
sado un teléfono celular pese 
a la prohibición y tomó fotos 
del examen; sin embargo, al 
ser diferentes las evualua- 
ciones, esta acción no puso 
en riesgo la credibilidad de 
las pruebas.

Mora anunció que se abriría 
una investigación para cono
cer de qué manera se vulnera
ron los controles aún cuando 
el hecho no generó riesgo para 
los demás estudiantes, por lo 
que los resultados no se verán 
afectados.

tades que tiene la Comisión 
Permanente; en este caso, 
hemos procedido como tal y 
hemos realizado una invita
ción a estas autoridades para 
tratar el caso Pecci, que fue la 
solicitud planteada”, refirió.

Mientras tanto, indicó que 
conversará con los invitados 
para confirmar o no la asis
tencia, en este sentido, Del 
Puerto como presidente de 
la Permanente, ya realizó la 
convocatoria a sesión reser

Más de 15.000 estudiantes tomaron parte de las pruebas el 
pasado sábado
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vada para mañana martes a 
las 9:00, invitando al fiscal 
general, el ministro del Inte
rior, y el ministro de Relacio
nes Exteriores.

“Yo, en todo caso, en el 
transcurso de la mañana 
estaría tratando de comu
nicarme con ellos para con
firmar o no dicha asisten
cia y en base a eso también 
ver cómo llevar a cabo la 
sesión extraordinaria para 
mañana”, mencionó.
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JURISTA PARAGUAYO JURÓ AYER 

Destacan a Moreno 
como juez en Corte IDH 
El mandatario resaltó que la elección del 
jurista paraguayo es un reconocimiento 
a su trayectoria, y principalmente un 
orgullo para el país.

Moreno prestó juramento como nuevo integrante del órgano judicial

Renová tu energía y poné 
en marcha tu vida fitness

El presidente de la 
República, Santiago 
Peña, destacó la desig
nación del jurista paraguayo 

Diego Moreno como nuevo 
integrante de la Corte Intera- 
mericanade Derechos Huma
nos (CIDH). Moreno prestó 
juramento como nuevo inte
grante del órgano judicial en 
la ceremonia de inauguración 
del año judicial de la Corte 
Interamericana de Derechos 
Humanos (Corte IDH), en su 
sede en San José, Costa Rica.

El mandatario resaltó que 
la elección del jurista para
guayo es un reconocimiento 
a su trayectoria, y principal
mente un orgullo para el país, 
por el alto cargo que ocupará 
a partir de ahora.

“Hoy celebramos a un para
guayo destacado en el mundo 
por su capacidad e integri
dad. Diego Moreno juró como 
el primer paraguayo en inte
grar la Corte Interameri- 
cana de Derechos Humanos. 
Su elección es un reconoci
miento a su trayectoria y un 
orgullo para nuestro país. 
Mis mejores deseos de éxitos 
para el Dr. Diego Moreno en 
esta misión tan importante”, 
expresó Peña.

Moreno Rodríguez fue desig
nado como juez de la Corte 
Interamericana de Derechos

Humanos (Corte IDH), con
virtiéndose en el primer para
guayo en ocupar este impor
tante cargo, en 45 años de 
funcionamiento de este orga
nismo judicial.

La ceremonia fue transmitida 
a través de las redes sociales 
oficiales de la Corte IDH, 
donde se dio el juramento de 
los nuevos integrantes del 
órgano judicial, entre ellos, 
el paraguayo Diego Moreno, 
para el periodo 2025-2030.

ESPECIALIZADO EN 
DERECHOS HUMANOS

La Asamblea General de 
la Organización de Esta
dos Americanos (OEA) for
malizó su nombramiento, 
y la inauguración oficial de 
su periodo será el lunes 27 
de enero de 2025. Moreno 
Rodríguez ocupará el puesto 
por un periodo de 5 años, que 
va de 2025 a 2030.

Moreno Rodríguez es un 
destacado abogado especia
lizado en derechos humanos 
y derecho internacional, con 
una amplia experiencia en el 
ámbito de lajusticia, tanto en 
Paraguay como en el escena
rio internacional. Su carrera 
se ha centrado en la defensa de 
los derechos fundamentales y 
la promoción de lajusticia en 
diversas instancias.
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Niños de las escuelas públicas 
tendrán más beneficios 
para aprender mejor

Gustavo Retro "fue por 
lana y salió trasquilado”

El año escolar que comienza en 
febrero próximo se verá marcado 
fuertemente por dos programas 
del Gobierno que buscan ayudar 

a los estudiantes de las escuelas públicas. 
Uno de ellos es la distribución del conjunto 
de productos escolares con mayor canti
dad de elementos didácticos y el segundo es 
el programa Hambre Cero en las Escuelas, 
que se quiere extender a la mayor cantidad 
de las entidades públicas de enseñanza con 
la intención de abarcar al ciento por ciento 
de los alumnos y mejorar su alimentación.

Hace un año, en enero de 2024, el Gobierno 
creó el programa de alimentación escolar 
para los chicos de las escuelas públicas con 
el propósito de abarcar a todos los alum
nos, cuyo número se estima en 1.500.000. 
Su aplicación se está haciendo por etapas 
y comenzó a ponerse en práctica en agosto 
pasado cubriendo a alrededor de 450.000 
niños de 90 localidades. El propósito es 
que a partir de este año se pueda incluir a la 
totalidad de los alumnos de las institucio
nes estatales en todos los departamentos 
del país, a partir de febrero próximo.

Paralelamente, el Ministerio de Educación 
y Ciencias (MEC) entregará a los alum
nos paquetes con un conjunto de artículos 
escolares para el uso educativo, a los que 
llaman kit, una palabra de origen inglés y 
holandés que se define como conjunto de 
elementos que se mantienen juntos.

El anuncio realizado por el responsa
ble de la cartera educativa, ministro Luis 
Ramírez, señala que en este ejercicio se 
quiere abarcar a 1.405.863 alumnos, que 
serían la totalidad de los inscriptos en las 
instituciones públicas. Cada paquete esco
lar tendrá mayor número de elementos, 
más cantidad de hojas cambiables, hojas de 
oficio, reglas, carpetas, diccionarios. Ade
más de cuadernos para alfabetización de 
jóvenes y adultos, elementos para la escri
tura en braille, incluso más de 100 mil cal
culadoras. Entre las novedades, puede des
tacarse el hecho de que por primera vez se 
entregarán kits para aula, como lápices, 
sacapuntas, marcadores y otros elementos. 
Esto para que el alumno que asiste a clase 
encuentre en la sala todo lo que necesita 
para desarrollar sus tareas de aprendizaje.

La adquisición de los elementos que contie
nen los kits escolares le costó al Gobierno 

una inversión que supera los 135.000 
millones de guaraníes. El total de elemen
tos escolares adquiridos totaliza la canti
dad de 24.745.875 útiles, que están distri
buidos en 28 tipos de kits escolares que se 
distribuirán en toda la geografía nacional.

Por otro lado, el programa Hambre Cero en 
las Escuelas se extenderá este año a toda la 
población escolar nacional para cumplir el 
ambicioso plan de posibilitar la nutrición 
adecuada a los alumnos de las instituciones 
públicas, muchos de los cuales no tienen la 
alimentación que requieren para su edad 
y su esfuerzo educativo. De solo algunos 
departamentos y la capital que fueron bene
ficiados hasta ahora, el plan se extenderá a 
todas las zonas geográficas del país donde 
viven miles de chicos que requieren la ayuda 
alimenticia prevista por el Gobierno. La idea 
es que ya no haya escolares desnutridos y 
que por su situación no cumplan los planes 
de formación académica básica.

La experiencia vivida en 2024 será muy 
valiosa, pues en las localidades en que se 
aplicó el programa los niños recibieron la 
alimentación requerida en tiempo y forma. 
Al mismo tiempo hubo un gran movi
miento económico y se requirió la cola
boración de las autoridades distritales y 
departamentales para su ejecución.

Como por decisión del Gobierno los ali
mentos que se utilizan en cada localidad 
deben provenir de la misma zona geográ
fica en que están las escuelas, eso produjo 
un gran beneficio para los productores, 
industriales y comerciantes de la zona, que 
multiplicaron sus actividades para cumplir 
con los requerimientos.

Con la ejecución de dicho programa no solo 
se está cumpliendo con la alimentación de 
los niños. También se dio mayor vida eco
nómica a las zonas afectadas, con todos los 
beneficios que acarrean.

La extensión del programa alimentario a 
todo el país y las mayores inversiones rea
lizadas en la entrega de útiles escolares 
para los chicos de toda la geografía nacio
nal constituyen pasos de gran relevancia 
en la consolidación de la educación como 
instrumento de desarrollo. Porque nin
guna sociedad puede crecer en calidad si su 
gente no recibe la instrucción académica y 
la educación que requiere.

JUAN CARLOS DOS 

SANTOS G.

juancarlos.dossantos@ 

nacionmedia.com

Amenos de una semana de su 
arribo por segunda vez a la 
Casa Blanca, Donald Trump 
está dando muestras de que este segundo 

periodo que le toca dirigir al país más 
poderoso del mundo será diferente del 
primero en cuanto a las acciones deci
didas que está llevando a cabo la nueva 
administración.

El mandatario colombiano Gustavo 
Petro comprobó en carne propia que 
Trump está convirtiendo en realidad 
su discurso, al menos en esta primera 
semana y los deportados, delincuentes 
ilegales, como él mismo los llama, ya son 
una gran realidad.

Dos aviones militares abarrotados de 
ciudadanos colombianos y quienes 

“No permitiremos que el Gobierno colombiano viole sus obligaciones legales 
con respecto a la aceptación y el regreso de los criminales que forzaron a entrar 
en Estados Unidos”. (Donald Trump, presidente de los Estados Unidos).

habrían cometido algún delito o crimen 
dentro de los Estados Unidos tuvieron la 
“prioridad” del pase de abordaje para el 
retorno atierras cafeteras.

Petro quizo jugar de bravucón, y si bien 
Colombia tiene un acuerdo de libre 
comercio con Estados Unidos, es uno 
de sus principales aliados y en su terri
torio alberga bases militares de ese país, 
a Trump no le tembló el pulso para orde
nar la suba de los aranceles a productos 
colombianos en un 25 % de manera inme
diata y posteriormente, en el transcurso 
de esta semana, eso se iría incremen
tando hasta el 50 %.

Además de otros tipos de sanciones, 
Trump ordenó el cierre de la sección que 
emite visas en la Embajada de EE. UU., 
en Colombia, por lo que todos aquellos 
que tenían ciertos planes para viajar de 
manera legal a EE. UU. quedaron en el 
más absoluto desamparo.

Los deportados, al menos en esta pri

mera parte, no son de manera azarosa. 
Todos ellos o bien esperan su turno dete
nidos por haber cometido algún delito o 
ya cuentan con antecedentes.

Petro, el exguerrillero del M19, se escudó 
en la diatriba de los derechos humanos 
para intentar justificar su molestia y 
como en el ajedrez, Petro quiso intercam
biar pieza por pieza, pero como dice el 
refrán: “fue por lana y salió trasquilado”.

Confiado en que el 27 % del café que se 
consume en Estados Unidos es de pro
cedencia colombiana (es solo uno de los 
rubros que ponemos de ejemplo), provo
caría escasez, suba de precio y rechazo 
a la decisión de Trump; intentó hacer lo 
mismo, amenazando con subir los arance
les para los productos norteamericanos.

“No permitiremos que el Gobierno 
colombiano viole sus obligaciones legales 
con respecto a la aceptación y el regreso 
de los criminales que forzaron a entrar 
en Estados Unidos”, publicó Trump en 

su sitio de redes sociales, subiendo la 
apuesta de la primera confrontación 
arancelaria.

“Puede con su fuerza económica y su 
soberbia intentar dar un golpe de estado 
como hicieron con Allende”, agitó Gus
tavo Petro a sus seguidores en redes 
sociales.

No habían pasado ni 12 horas de que el 
presidente colombiano inflara su pecho 
para enfrentarse al gran país del norte, 
que por cierto ya no está dirigido por 
la candidez de los demócratas actuales, 
cuando Luis Gilberto Murillo, el canci
ller colombiano dijo: “Hemos superado el 
impasse con el Gobierno de Estados Uni
dos y seguiremos recibiendo a los colom
bianos y a las colombianas que retornen 
en condición de deportados garantizán
doles las condiciones dignas como ciu
dadanos sujetos de derechos”. Fin del 
comunicado. Petro se había convertido 
de manera instantánea en un pragmá
tico jefe de Estado.
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ENTRADA DE DIVISAS POR EXPORTACIÓN DE SOJA

Se espera que el dólar retome 
su tendencia bajista en febrero
El fenómeno de La Niña está 
afectando a los cultivos, sumado a que 
los precios internacionales están bajos.

Generalmente, en la 
segunda quincena 
de febrero ingresa 
al país una importante can

tidad de dólares por expor
tación de soja, esto tardará 
un poco más por la produc
ción tardía, ante la sequía 
que persiste en el campo. Sin 
embargo, el efecto que tendrá 
esto en el tipo de cambio es 
positivo, ya que la tendencia 
será a la baja. Así lo explicó 
a La Nación/Nación Media 
Gregorio Mayor, de la Asocia
ción de Casas de Cambio del 
Paraguay. “Recién podríamos 
estar recibiendo esos dólares 

■ ■ 
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SUPERINTENDENCIA DE COMPRAS

a fines del mes de febrero, que 
por lo general es lo que hace 
que el dólar empiece, a partir 
de ahí, a tener una tendencia 
a la baja”, expresó. Seguido, 
mencionó que sumado al pro
blema de la sequía, el otro 
inconveniente que tiene el 
rubro cambiarlo es que el 
precio de los commodities 
también están a la baja, por 
lo tanto, no ingresará la can
tidad de dólares que habían 
proyectado en su momento.

Luego acotó que cuando se da 
este volumen de ingresos al 
país, en un periodo de corto

de tiempo, generalmente 
estabiliza la moneda; pero por 
la cantidad de dólares que se 
moverá en el mercado, podría 
generarse una caída brusca 
del precio de la moneda. Por 
lo tanto, esperan que el Banco 
Central del Paraguay (BCP) 
intervenga para evitar una 
tendencia muy a la baja.

“No vamos a recibir la can
tidad de dólares que espe
ramos en su momento. Pero 
también tenemos que tener 
en cuenta que cuando se reci
ben estos dólares, un volumen 
muy importante que ingresa

SECTOR HOTELERO

Empresarios turcos quieren invertir en Paraguay
Una misión técnica de empresarios turcos 
visitarán Paraguayen abril para explorar 
inversiones, indican desde la Senatur.

En el marco de la Feria Inter
nacional de Turismo (Fitur), 
Madrid, España, 2025, la dele
gación paraguaya presente en 
el evento llevó a cabo impor
tantes reuniones de negocios 
para seguir desarrollando el 
sector turístico y presentar 
a Paraguay como un destino 
interesante, con una rica cul- 
turay gastronomía. Así, Cengiz 
Deveci, presidente del Grupo 
Honest Travel, empresario 
turco y cónsul honorario de 
Paraguay enEstambul, se reu
nió con autoridades de laSecre- 
taría Nacional de Turismo 

al país en muy corto tiempo, 
entonces también ahí, a fin de 
mantener el equilibrio de la 
moneda, debe intervenir el 
BCP”, precisó.

COMMODITIES A LA BAJA

El Instituto de Biotecnología 
Agrícola (Inbio), en su último 
reporte de monitoreo agro- 
meteorológico del 20 de enero 
de 2025, señala que las con
diciones de disponibilidad de 
agua en las unidades de suelo 
de los departamentos de Caa
guazú, San Pedro y Misiones 
varían entre “sequía” y “défi

(Senatur) para anunciar una 
misión técnica de empresarios 
turcos que visitarán Paraguay 
en abril para explorar inversio - 
nes en el sector.

Desde Senatur indican que con 
una sólida trayectoria de más 
de 24 años en el sector turís
tico y reconocido por su inver
sión en proyectos como los glo
bos aerostáticos en Capadocia 
(Turquía), Cengiz apuestapor 
un futuro prometedor para el 
turismo paraguayo.

La visión de estos ejecutivos es

Gregorio 
Mayor men

cionó que 
sumado al pro
blema de la 
sequía, el otro 
inconveniente 
que tiene el 
rubro cambia
rlo es que el 
precio de los 
commodities 
también están 
a la baja

cit leve”. En cuanto a los ren
dimientos, dada la disparidad 
que se observa en las zonas de 
cultivo, se espera que las esti
maciones finales se ajusten a 
medida que avance la cosecha.

Ante este panorama poco alen
tador y con el fenómeno de La 
Niña que irrumpió el año agrí
cola afectando a los cultivos, las 
perspectivas de la cosecha de 
soja no son buenas; sumado a 
que los precios internaciona
les de los principales commo
dities agrícolas se encuentran 
en sus niveles más bajos en los 
últimos tres años.

potenciar a nuestro país como 
un destino global, con nuevas 
agencias y hoteles que conec
ten a Paraguay con el mundo. 
“Estamos intentando dar 
nuestro máximo esfuerzo para 
llevar inversiones a Paraguay”, 
manifestó Deveci. Por su parte, 
el asesor técnico de la Senatur, 
Angel Bogado, aseguró que se 
trata de una iniciativa de la 
ministra Angie Duarte, cuya 
visión es proyectar a Paraguay 
al mundo como un destino exó
tico y de aventuras.

TURQUÍA

Honest Travel Group, fun
dada en 1999, es una opera
dora turística internacional 
con sede en Turquía, Egipto, 
Israel, Grecia y los Emiratos

PREVÉN 
EVALUACIONES 
ESTA SEMANA

Los campos agrícolas registra
ron lluvias por encima de los 
50 milímetros en Misiones, Ita- 
púa, Alto Paraná, aunque sigue 
faltando la regularidad, por lo 
cual esperan que la distribu
ción sea más generalizada, 
según comentó el ingeniero 
Edgar Mayeregger, director de 
gestión de riesgos del Ministe
rio de Agricultura y Ganadería 
(MAG). “Lógicamente el Norte 
es el que está más golpeado, a 
pesar de que tuvimos reportes 
de precipitaciones importan
tes en Canindeyú y la zona de 
Amambay, pero son situacio
nes que hacen que igualmente 
el suelo pierda humedad y el 
estrés de la planta siga”, men
cionó ayer a la 920 AM.

Para esta semana se prevén 
visitas al departamento de 
San Pedroy Canideyú para 
realizar evaluaciones rápidas, 
especialmente de la soja, el 
cual es el cultivo que mayor
mente está sufriendo. Ya en 
la próxima semana se harían 
recorridos por Itapúa, Alto 
Paraná y Misiones.

Árabes Unidos que ofrece ser
vicios de incomingy outgoinga 
mayoristas en Américadel Sur, 
América del Norte, Europa, el 
Sudeste Asiático y el Lejano 
Oriente.

Está preparada para cubrir 
todos los aspectos de gestión de 
servicios en destinos para ope
radores turísticos y agencias 
de viajes de todos los tamaños, 
con una gran selección de las 
mejores excursiones y viajes 
en autobús aprecios altamente 
competitivos. Conforman un 
equipo de profesionales dedi
cados a la planificación, con la 
experiencia, lacreatividady los 
conocimientos técnicos para 
asegurar el éxito del programa, 
independientemente de su pre
supuesto o destino.

https://apps.itaipu.gov.py/PPMD/
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COMPRAS CON TARJETA

Con apoyo de España, el MAG 
potenciará productos orgánicos
Sobresalen la 
caña de azúcar, la 
chía y el sésamo 
nacional como los 
más codiciados 
por la comunidad 
internacional.

La Agencia Española de 
Cooperación Interna
cional para el Desarro
llo (Aecid), implementadapor 

laFundaciónETEA- Instituto 
de Desarrollo de la Universi
dad Loyola y la Asociación 
Paraguaya Alter Vida, están 
trabajando junto con el Minis
terio de Agriculturay Ganade
ría (MAG) para desarrollar y 
fortalecer al sector orgánico y 
agroecológico en el país.

Durante una presentación de 
cómo se encuentra el rubro, el 
ministro de Agricultura, Car
los Giménez, señaló el poten
cial de negocio que tiene este 
tipo de alimentos para el país 
y en especial para la agricul
tura familiar campesina. 
Seguido, el ingeniero César 
Duarte, director de Planifica
ción del MAG, expuso cifras 
alentadoras que muestran al 
rubro orgánico y agroecoló
gico en ascenso y con buenas 
oportunidades para los pro
ductores nacionales. Según 
datos recogidos del Servicio

El ranking de países que más importa productos agroecológicos lideran Estados Unidos y Alemania

Nacional de Calidad y Sani
dad Vegetal y de Semillas 
(Senave), existen 12.694 pro
ductores que cuentan con cer
tificación orgánica e incluyen 
una superficie de 115.841,98 
hectáreas. En contrapartida, 
unas 25.614 personas se dedi- 
canalaproducciónagroecoló- 
gica e incluyen 71.542,99 hec
táreas (datos obtenidos de las 
organizaciones y elaborado 
por Alter Vida). Duarte tam
bién señaló que el ranking de 
países que más importa pro
ductos de este tipo, lo lideran 
Estados Unidos y Alemania. 
Sobresalen la caña de azúcar, 
la chía y el sésamo nacional 

como los más codiciados por 
la comunidad internacional.

Tras finalizar el encuentro, el 
ministro de Agricultura ase
guró que se seguirá trabajando 
para que este sector crezcacada 
vez más, sea más competitivo y 
pueda conquistar mercados.

“Nuestro compromiso es 
atender todas las oportu
nidades de negocios para 
ser, primero, competiti
vos, y segundo, conquistar 
el mundo. Este crecimiento 
sustancial que evidencian los 
datos de la producción orgá
nica no es ninguna sorpresa, 

pero tenemos que seguir tra
bajando”, concluyó.

Todo esto se enmarca en las 
políticas elaboradas por el 
Comité Técnico de Promo
ción de la Producción Orgá
nica (CTPPO) y perfiles de 
proyectos específicos para la 
promoción de rubros que tie
nen como protagonista prin
cipal a la agricultura familiar, 
como el proyecto “Desarro
llo inclusivo y sostenible en 
poblaciones rurales vulnera
bles de la región oriental de 
Paraguay a través de inicia
tivas productivas innovado
ras”, financiado por la Aecid.

GNB ofrece descuentos 
de 30 % en los súper 
El beneficio estará disponible hasta el
30 de marzo de 2025, en Superseis y 
Delimarket.

El banco GNB anuncia una 
nueva alianza estratégica 
con Superseis, la cadena de 
supermercados líder en Para
guay, para ofrecer descuentos 
exclusivos de hasta el 30 % en 
compras realizadas con tar
jetas de crédito MasterCard. 
Este beneficio estará dispo
nible hasta el 30 de marzo de 
2025 e incluye locales selec
cionados de Superseis, con 
días específicos para apro
vechar la promoción.

Con las tarjetas MasterCard 
Black, Black Premier y Metal- 
card Premier se podrá aho
rrar hasta 30 % de reintegro 
(25 % para pagos con tarje
tas de crédito + 5 % adicional 
para pagos con QR a través de 
la app del banco).

Con las tarjetas MasterCard 
Clásica y Oro se tendrá el 25 
% de reintegro (20 % para 
pagos con tarjetas de crédito 
+ 5 % adicional para pagos 
con QR).

Las promociones se dan en 
lo locales de Superseis en 
San Bernardino, los vier
nes, sábados y domingos, y 
en Delimarket, ubicado en el 
Shopping del Sol, Asunción, 
lo días viernes.

Este beneficio está diseñado

El banco GNB presenta exclusi
vos beneficios para Superseis y 
Delimarket

frutar de los beneficios de 
forma inmediata al recibir 
su plástico.

Delimarket forma parte de la 
cadena Superseis, se distin
gue como un supermercado 
gourmet que ofrece una expe
riencia de compra premium. 
Con productos frescos, alta 
cocina lista para llevar y una 
amplia selección de delica- 
tessen internacionales, es el 
destino ideal para clientes 
que buscan calidad y exclu
sividad.

“Con esta alianza, queremos 
estar más cerca de nuestros 
clientes, ofreciéndoles bene
ficios exclusivos que se tra
duzcan en ahorros concretos

PUERTO FALCÓN

Financiarán mejoras en paso fronterizo
El bloque aportará USD 32.625.188 en recursos convergenciaEstructuraidei 

no reembolsares para la mejora del lugar.

El embajador de Paraguay en 
Uruguay, Didier Olmedo, y el 
director de la Secretaría del 
Mercosur, Jimmy Voss Dona- 
marí, suscribieron un conve
nio de financiamiento para el 
mejoramiento del Centro de 
Frontera de Puerto Falcón, 
entre Paraguayy la Secretaría 
del Mercosur.

Ambos diplomáticos afir
maron que este es un pro
yecto regional fundamental 
para nuestro país y el proceso 

de integración, teniendo en 
cuenta la relevancia de este 
paso fronterizo en el comer
cio de bienes y servicios, ade
más de la dinámica social entre 
Argentina, Paraguay y todo el 
Mercosur. Este proyecto fue 
aprobado por el Consejo del 
Mercado Común (CMC) en 
diciembre de 2024 durante la 
65.a Cumbre del Mercosur, rea
lizada en Montevideo. El blo
que aportará USD 32.625.188 
en recursos no reembolsables 
provenientes del Fondo para la

Mercosur (Focem).

Al respecto, el embajador 
Didier Olmedo subrayó la 
importancia de este proyecto 
ya que el punto de frontera es 
muy activo,y es prácticamente 
el único punto de enlace físico 
entre Paraguay yArgentina en 
la frontera oeste. Agregó que 
esto implica un destacado 
mejoramiento del flujo de 
personas, mercancías, trans
porte, atendiendo a los obje
tivos del artículo primero del 
Tratado de Asunción que dis
pone de la libre circulación de 
bienes y factores productivos. 

para clientes actuales del 
banco GNB que cuenten con 
tarjetas de crédito Master-
card. Además, quienes aún 
no sean clientes podrán soli
citar sus tarjetas en Delimar
ket, Shopping del Sol, y dis

en su día a día. Este es otro 
ejemplo de cómo buscamos 
innovar y agregar valor en 
cada interacción”, destacó 
Lilian Villalba, gerente de 
Desarrollo de Negocios e 
Innovación del Banco GNB.
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LA FRUTA SE CULTIVA EN REGIONES ÁRIDAS A NIVEL PAÍS

Alistan guías fitosanitarias 
para exportación de dátiles
Unas 25 hectáreas de dátiles 
producidos en el Chaco serán 
embarcadas al Brasil.

En la zona de Prats 
Gilí, del departa
mento de Boquerón, 
se encuentran alistando la 

producción de dátiles para 
la exportación de esta fruta 
exótica al Brasil. Sí, directo 
desde el Chaco paraguayo 
al mercado brasileño, con 
miras a posicionar al país 
en el manto internacional 
con rubros no tradicionales.

Es lo que mencionaron 
desde el Servicio Nacional 
de Calidad y Sanidad Vege
tal y de Semillas (Senave), 
tras el recorrido de las auto
ridades de esta institución 
por la zona, quienes visi
taron las plantaciones del 
fruto de la palmera datilera.

La fruta se cultiva en regio
nes áridas de Africa, Oriente 
Medio y Asia, por lo que no 
sorprende su adaptación en 
el Chaco.

CRECIÓ LA PRODUCCIÓN DEL GRANO

Apuestan por Misiones para producir arroz
El escenario de sequía con niveles de 
los ríos por debajo de los ideales genera 
preocupación en los productores.

El rubro del arroz es uno que 
debe lidiar entre la apuesta a 
la producción y el uso del agua 
de caudales hídricos por el sis
tema de regadío que requiere, y 
el escenario de sequía con nive
les de los ríos por debajo de los 
ideales genera aún más contro
versia en este sector que quiere 
seguir creciendo.

Sobre el punto, el intendente de 
la ciudad deSanJuan Bautista 
Misiones, José Luis Benítez, 
confirmó que se viene dando 
un importante crecimiento 
del rubro arroz en la zona, al 
tiempo de resaltar que genera

SUPERALIMENTO

Básicamente, la visita técnica 
consistió en la verificación de 
los protocolos fitosanitarios, 
los cuales se están analizando 
para evaluar su factibilidad 
de exportación al vecino país. 
El presidente del Senave, Pas
tor Soria, junto con su equipo 
técnico, recorrieron parte de 
la superficie de 44 hectáreas 
de cultivo, de las cuales 25 
hectáreas que están en pro
ducción.

Hay que mencionar que los 
dátiles son muy valorados, 
teniendo en cuenta que están 
considerados como un supe
ralimento por sus propieda
des nutricionales. Son ricos 
en hierro, potasio, calcio, 
magnesio, vitaminas A, C y 
E. Contienen fibra, selenio 
y cobre, que ayudan a forta
lecer los huesos, además de 
ser una fuente de energía, ya 

fuentes de empleo y empresas 
que migran a dicha localidad, 
validando la actividad.

“Sin duda la producción de 
arroz genera muchas fuentes 
de trabajo. Cuando se iniciaba 
con este rubro con la imple- 
mentación de tecnología y 
maquinarias, venían trabaja
dores de Carmen del Paraná y 
Fram, incluso. Debemos reco
nocer que los arroceros nece
sitan del río Tebicuary para la 
producción de arrozy también 
para otros rubros”, expresó ala 
920AM. El jefe comunal indicó 
además el esquema que se uti

Desde el Servicio Nacional de Calidad y Sanidad Vegetal y de Semillas (Senave) realizaron las verificacio

nes de la producción de dátiles

que tienen un alto contenido 
calórico.

Lafrutayatieneunamuybuena 
aceptación en las cooperativas 

liza para las plantaciones, ya 
que desde el inicio de la acti
vidad, muchos de los ganade
ros arriendan sus campos para 
la producción de arroz. Toda 
esta dinámica impulsa un 
gran movimiento constante 
de empresarios que se consti
tuyen en la zona, argumentó.

Aunque las exportaciones 
disminuyeron significativa
mente en el último periodo 
2024, según la Cámara 
Paraguaya de Industriales 
de Arroz (Caparroz), que 
informó una diferencia de 
178.197 toneladas menos 
que 2023. Se embarcaron 
1.033.736 toneladas base 
cáscara en el 2024 frente a 
las 1.211.933 toneladas del 
año anterior. El gremio sos
tuvo que dicho resultado 

del Chaco, ya que es utilizada 
para la elaboración de mer
meladas y otros productos. De 
esta manera, la premisaguber- 
namental de propiciar rubros

fue debido a las dificultades 
y limitaciones climatológi
cas que se dieron durante el 
segundo semestre de la zafra 
2023/2024, que generó un 
retraso en los procesos de 

alternativos se hace visible, 
mediante la asistencia del sis
tema delMinisterio de Agricul- 
turay Ganadería (M AG) con el 
apoyo del Senave.

El inten
dente de 

San Juan 
Bautista 
Misiones, 
José Luis 
Benítez, 
confirmó 

que se viene 
dando un 
importante 
crecimiento 
del rubro en 
la zona

siembra, crecimiento y madu
ración de las plantas en los 
campos y posterior cosecha. 
Esto generó un rendimiento 
promedio inferior al espe
rado, es decir, un menor stock.

Aguaceros 
no frenan 
la merma 
en soja
En cuanto al posible 
impacto en la 
producción, Héctor 
Cristaldo reiteró 
que todavía no se 
puede estimar.

En algunas regiones llovieron 
más de 50 mm

Las lluvias importantes que 
podrían haber frenado la 
merma anticipada en la pro
ducción de soja no se dieron, 
continuando así el déficit de 
humedad en los suelos, según 
confirmó al diario La Nación/ 
Nación Media el presidente 
de la Unión de Gremios de la 
Producción (UGP), Héctor 
Cristaldo.

El referente explicó que, si bien 
se dieron algunas lluvias por 
muchas zonas del país, las mis
mas fueron “apenas aguaceros” 
que no incidieron en la recupe
ración de las regiones afecta
das, por lo que la disminución 
en la cosecha de esta campaña 
seráirreversible, dijo. “Todavía 
no entró ningún frente general 
para tranquilizar y reponer la 
humedad; solo fueron aguace
ros entre 40 y 60 mm. Hay luga
res que incluso no llovió nada. 
Lo que esperábamos, una lluvia 
importante entre el 10 y el 20 
de enero, no ocurrió; entonces, 
los daños ya están. No pode
mos cuantificarlos aún, pero 
ya habrá merma”, expresó.

ÁREA AFECTADA

Sobre la superficie afectada 
por la escasez de humedad, 
mencionó que los suelos con 
déficit hídrico donde se sem
bró soja específicamente son 
de un 83 %, cifra que subió del 
77 % de las últimas semanas 
debido a aguaceros poco efi
cientes que no solucionaron 
la falta de humedad, remarcó 
el referente del sector.



ECONOMIA, NEGOCIOS&MAS LA NACION
MARTES 28 
ENERO DE 2025 11

IMPULSAN ACCIONES CONJUNTAS

Sector metalúrgico es 
clave para el desarrollo

CONSTRUCTORAS

Cavialpa confía en 
pago de deudas

Autoridades del 
MIC y el sector 
se reunieron 
aara aumentar 
a producción 
nacional y 
generar empleos.

Autoridades del 
Ministerio de 
Industria y Comer
cio (MIC) y del Centro de 

Industriales Metalúrgicos 
del Paraguay (CIME) ana
lizan los desafíos del sector, 
las inversiones, infraestruc
tura, promoción de la pro
ducción nacional y genera
ción de empleos, entre otros, 
según publica la agencia IP. A 
tal efecto, el viceministro de 
Industria, Marco Riquelme, 
recibió al titular del Centro de 
Industriales Metalúrgicos del 
Paraguay (CIME), José Hui- 
dobro, en la sede ministerial.

Riquelme puntualizó que el 
sector metalúrgico es clave 
para el desarrollo, tiene 
la capacidad de mejorar la 
infraestructura eléctrica 
del país, como, por ejemplo, 
el armado y construcción de 
torres y subestaciones que 
garanticen la distribución 
de energía, proveyendo así 
mejor infraestructura y ser
vicios para las industrias.

El titular del CIME, José Huidobro, destacó que la industria metalúrgica tiene un papel esencial en la economía

Al respecto, el titular del 
CIME, José Huidobro, des
tacó que la industria meta
lúrgica tiene un papel 
esencial en la economía, 
dinamizando el país a través 
de la generación de empleos 
y la producción nacional. A 
su vez, recalcó el interés del 
viceministro Riquelme en 
impulsar acciones conjuntas 
que promuevan el desarrollo 
sostenido del sector, según lo 
informado por el MIC.

APOYARÁN AL 
SECTOR OLERO

Por otra parte, el ministro de 
Industriay Comercio (MIC),

Javier Giménez, anunció la 
instalación de una mesa de 
trabajo continuo con el sec
tor olero, que involucra prin
cipalmente a los pobladores 
de la ciudad de Tobatí y alre
dedores, en el departamento 
de Cordillera, con el objetivo 
de propiciar un mayor desa
rrollo de la actividad.

“Tenemos una responsabili
dad directa, un compromiso 
muy fuerte de venir acá para 
escuchar y entender los pro
blemas, porque la olería es 
un sector muy importante, 
al ser un generador clave de 
empleo y desarrollo econó
mico en la zona”, expresó 

Giménez durante una visita 
el viernes pasado. El titular 
del MIC comentó que están 
elaborando un relevamiento 
de datos en cada punto de la 
cadena, para buscar impulsar 
su competitividad, para que 
les sea más rentable produ
cir ladrillo y mejorar el nivel 
de empleo.

El sector mueve cerca de 1.500 
mipy mes oleras detrás de cada 
ladrillo, con una cadena de 
trabajo que impacta directa
mente a entre 8.000 a 10.000 
personas, atendiendo a que 
involucra a otros subsecto
res como el leñero, logístico 
y de la construcción.

Del gobierno 
anterior quedó 
una deuda de 
USD100 millones 
en concepto de 
intereses, de los 
cuales ya se pagó 
USD350 millones.

El gobierno de Santiago Peña 
saldó una deuda heredada de 
la administración anterior de 
USD 350 millones con varias 
empresas constructoras. Ese 
atraso produjo una deuda de 
USD 100 millones en con
cepto de intereses, y los gre
mios del sector piden de 
forma unánime que se honre 
ese costo financiero.

Al respecto, el presidente de 
la Cámara Vial Paraguaya 
(Cavialpa), ingeniero Paul 
Sarubbi, manifestó que están 
esperanzados y confiados en 
que el Gobierno pague los 
intereses de la deuda. En con
tacto con La Nación/Nación 

El Gobierno saldó una deuda heredada de la administración anterior 
de USD 350 millones

AR
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Media, expuso que ahora se 
encuentran realizando un 
trabajo de cuantificación de 
obras y prevén una metodo
logía de pago.

Esta labor la están haciendo 
entre el Ministerio de Eco
nomía y Finanzas (MEF), el 
Ministerio de Obras Públicas 
y Comunicaciones (MOPC) y 
las constructoras involucra
das. “Estamos trabajando en 
viabilizar el pago de intereses 
para poder recuperar los gas
tos financieros que tuvimos. 
Seguramente va a salir en los 
próximos meses. El Gobierno 
nunca dijo que no va a pagar, 
pero están trabajando para ver 
con qué fondos van a saldar”, 
expresó el Ing. Sarubbi a LN.

Al margen, comentó que 
durante estos últimos tres 
años difíciles para ellos, ahora 
están volviendo a tener más 
fuerza para demostrar que las 
empresas paraguayas pueden 
trabajar con calidad en la eje
cución de los proyectos, apesar 
de las dificultades financieras 
que pudieran presentarse.

DESVALORIZACIÓN DEL REAL AFECTÓ

Exportación del rubro maíz fue menor en el 2024

Los mercados de Brasil, Chile y Uruguay representan el 7% de los envíos

Paraguay dejó de recibir USD 426 millones al 
cierre del año pasado, con relación al 2023.

La Cámara Paraguaya de 
Exportadores y Comer- 
cializadores de Cereales y 
Oleaginosas (Capeco) dio a 
conocer los resultados de las 
exportaciones de maíz de la 
zafra 2024 a diciembre de 
ese año, las cuales registra
ron un fuerte impacto tanto 
en volumen como en ingre
sos a causa de la caída de la 
cotización.

El gremio informó que Para
guay dejó de recibir USD 426 
millones al finalizar el año 
pasado, en comparación 
al año anterior. Es que de 
enero a diciembre de 2023 
los embarques habían per
mitido el ingreso de USD 
748.704.173 en materia de 
divisas, mientras que, en 
el mismo periodo, pero de 
2024 se contabilizaron USD

322.300.904.

Según indicó la licenciada 
Sonia Tomassone, asesora 
de comercio exterior de 
la Capeco, la desvaloriza
ción del real, la moneda del 
principal mercado del maíz 
paraguayo, el cual es Bra
sil, impactó en el precio del 
grano nacional, sumado a 
esto la menor producción 
local en la última campaña.

Así también, explicó que de 
junio a diciembre fueron 

exportadas 1,4 millones de 
toneladas de maíz de la zafra 
2024, frente a las 2,8 millones 
toneladas enviadas durante 
el mismo periodo de la zafra 
anterior. Haciendo la compa
ración de las exportaciones 
del grano por año calendario 
(enero a diciembre), también 
se registró una disminución 
del volumen exportado, ya que 
durante el 2024 se enviaron 
1,89 millones de toneladas, 
mientras que en los últimos 12 
meses de 2023 se registraron 
3,78 millones de toneladas.
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basa •
capital INDICADORES FINANCIEROS Basa

cuando quieras, estamos

Monedas Fuente: Banco Basa
27/1/2025

Dólar Cheque 7.850 7.950 =
Dólar Americano 7.740 7.850 ▼
Peso Argentino 2 10 =
Real 1.250 1.380 =
Euro 7.700 8.300 =
Peso uruguayo 150 200 =
Peso chileno 6 9 =
Yen 44 53 =
Yuan 1.000 1.100 =

Commodities 27/1/2025

Petróleo Crudo 72,88 ▼
Oro 2.737,20 ▼
Plata 30,28 ▼
Soja 384,42 ▼
Maíz 188,58 ▼
Trigo 195,93 ▼

Tasas 24/1/2025

US 10 años 4,63% ▼
US 6 meses 4,25% ▼
US 2 años 4,27% ▼
US 5 años 4,43% ▼

Indices 27/1/2025

DOW JONES 44.479,94 -20,22 0,05%

S&P 500 5.987,82 113,27 -1,86%

NASDAQJ00 19.297,62 652,85 -3,27%

FTSE100 8.503,71 -1,36 0,02%

NIKKEI 39.565,80 366,18 -0,92%

HANG SENG 20.197,77 -131,58 0,66%

SHANGAI 3.251,00 2,00 -0,06%

¡BOVESPA 124.217,00 -1.840,00 1,50%

MERVAL 2.471.948,00 19.216,00 -0,77%

Fuente: Banco

Tasas efectivas 30/11/2024

PYG USDPasivas

A la vista 0,95% 0,91%

CDA 180 días 6,48% 4,44%

CDA > 180 < 365 días 6,86% 4,49%

CDA > 365 días 7,55% 5,82%

Activas

Comercial < 1 año 10,61% 7,78%

Comercial > 1 año 10,52% 8,25%

Desarrollo < 1 año 8,02% 7,82%

Desarrollo > 1 año 9,30% 8,99%

Consumo < 1 año 14,55% 7,67%

Consumo > 1 año 21,22% 9,45%

Tarjetas de crédito 15,12% s/m

Indicadores
Económicos

Fuente: Banco
Central del Paraguay 

27/1/2025

Inflación objetivo 3,50%

Inflación interanual 3,80%

TPM 6,00%

Tasa interbancaria 6,12%

Proyección PIB 2025 3,80%

RIN 9.779,9 M USD

Ganado
Precio promedio Feria de
Consumo en Gs. por Kg

Fuente: Asociación 
Rural del Paraguay 

14/1/2024

Inflación interanual

Fuente: Banco Central del Paraguay

Morosidad por Actividad Económica
30/11/2024

Consumo 5,16%
Servicios Personales 3,89%

Comercio al por Menor 3,78%

Vivienda 3,46%
Venta, mantenimiento y reparación de vehículos 2,95%

Construcción 2,89%

Comercio al por Mayor 2,37%

Servicios 2,25%
Otros sectores económicos no mencionados anteriormente ■ 2,07%

Cria de animales - Ganadería ■ 1,71%

Agribusiness ■ 1,14%
Industrias manufactureras ■ 1,11%

Cultivos agrícolas en general - Agricultura ■ 1,00%

Fuente: Banco Central del Paraguay

Volumen Negociado Mensual

Fuente: Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

BVPASA
Volumen Negociado 
24/ENERO/2025

G. 37.004.165.387
Fuente: Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

Rendimiento operados en Bolsa el 24/01/2025
PYG

5,00%^

Novillo

Toro

Vaca

12.356

13.688

12.820

INDICADORES
FINANCIERA/BANCOS CRÉDITOS
30/11/2024

MOROSIDAD ROE

BANCO ITAÚ PARAGUAY S.A. 22.768.495 1,82% 31,59%

BANCO ATLAS S.A. 8.446.288 2,71% 30,64%

CITIBANK N.A. 455.330 0,00% 39,96%

BANCO BASA S.A. 8.126.301 2,54% 13,55%

SUDAMERIS BANK S.A.E.C.A. 31.013.297 2,39% 23,04%

BANCOP S.A. 4.662.651 1,88% 14,31%

BANCO NACIONAL DE FOMENTO 16.364.539 5,54% 19,85%

BANCO CONTINENTAL S.A.E.C.A. 29.515.313 1,09% 27,41%

BANCO FAMILIAR S.A.E.C.A. 7.649.011 3,01% 32,18%

BANCO GNB PARAGUAY S.A.E.C.A. 17.794.881 2,68% 12,14%

BANCO RÍO S.A.E.C.A. 4.699.543 3,59% 11,59%

BANCO DO BRASIL S.A. 744.957 0,00% 14,29%

BANCO DE LA NACIÓN ARGENTINA 314334 27,96% -52,47%

INTERFISA BANCO S.A.E.C.A. 2.604.330 1,69% 7,91%

SOLAR BANCO S.A.E 2.096.324 4,05% 14,53%

UENO BANK S.A. 6.980.871 0,87% 21,34%

ZETA BANCO S.A.E.CA 3.380.771 0,75% 15,57%

FINANCIERA PYO - JAPONESA S AE.C.A. 1.567.154 5,99% 14,15%

FINLATINA SA DE FINANZAS 135.255 6,36% -36,54%

TÚ FINANCIERA SA 1.217.875 9,36% 54,36%

FIC SA DE FINANZAS 934.974 1,57% 3,91%

Fuente: Banco Central del Paraguay

GRUPO VAZQUEZ S.A.E. 1
TELEFONICA CELULAR DEL PARAGUAY S.A.E. 1 7.468.023.107

BANCO GNB PARAGUAY S.A.E.C.A. 1 3.538.625.720
PTP PARAGUAY S.A.E. 1 2.615.633.081

SUDAMERIS BANK S.A.E.C.A. 1 1.971.049.908
BANCO RÍO S.A.E.C.A. 1■ 1.319.033.497

ITTl S.A.E.C.A. 1■ 1.116.157.242
VISION BANCO S.A.E.C.A. 1■ 839.342.242

BANCO FAMILIAR S.A.E.C.A. 11 736.791.400
FONDO DE INVERSION NAVES INDUSTRIALES 11 597.515.468

FRIGORIFICO CONCEPCION S.A. 11 551.910.510
SOLAR BANCO S.A.E. 11 527.857.500

FONDO DE INVERSIÓN IN GANADERO CRÍA DÓLARES AMERICANOS 11 395.500.000
CARMENTA SOCIEDAD ANÓNIMA EMISORA 1 206.217.490

ENERSURS.A. 1 157.006.680
MERCOESTE S.A.E.C.A 1 113.108.926

ALMASOL S.A.E. 1 111.792.030
ALAMO S.A.E.C.A. 1 78.162.375

FAMILY GLOBAL SAE 1 60.644.400
INVESTIGACIONES AGROPECUARIAS PARAGUAY 1 50.388.350

BANCO CONTINENTAL S.A.E.C.A. 1 48.964.340
CREDICENTRO S.A.E.C.A. i 41.413.152

KATUETESRL ¡ 41.183.560
NUCLEO S.A. ¡ 36.334.325

GAS CORONA S.A.E.C.A. I 35.952.000
IMPERIAL COMPAÑÍA DISTRIBUIDORA DE PETRÓLEO Y DERIVADOS S.A.E. | 24.000.350

INSTITUTO DE CAPACITACION Y DESARROLLO EMPRESARIAL I 12.103.956
CECONS.A.E. 1 5.037.875

ELECTROBAN S.A.E.C.A. i 2.026.660

Rendimiento operados en Bolsa el 24/01/2025
9,00% USD

Fuente: BASA CASA DE BOLSA S A. en base a datos publicados por la Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A. Fuente: BASA CASA DE BOLSA S A. en base a datos publicados por la Bolsa de Valores y Productos de Asunción S.A.

La información citada en este documento contiene indicadores de las fuentes señaladas precedentemente.
Banco Basa S.A., Basa C.B.S.A. y BASA A.F.P.I.S.A. no son responsables de los daños y perjuicios que se produzcan 
por la transmisión, difusión, almacenamiento, puesta a disposición, recepción, obtención o acceso a esta información.
Tampoco garantizan la precisión, relevancia ni integridad de la información externa.

Basa Casa de Bolsa S.A. y
Basa Administradora de Fondos
Patrimoniales de Inversión S.A.

+595 21 618 7900
casadebolsa@basacapital.com.py
www.basacapital.com.py

mailto:casadebolsa@basacapital.com.py
http://www.basacapital.com.py
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CRUCIGRAMA SOLUCIÓN ANTERIOR
HORIZONTALES
1. Sufijo que en verbos deriva
dos de adjetivos o de sustantivos, 
denota transformación o cambio 
de estado.
3. (Fabián...) Actorargentino, pro
tagonista de la película “El Dedo” 
(2011)
6.Átomos provistosde carga eléc
trica.
10. Símbolo químico del hierro.
11. Existe.
12. Símbolo químico del neptu
nio.
13. Conozco.
14. Privación total de la vista cuya 
única señal externa esta inmovili
dad constante del iris.
17. Soporte de informaciones de 
materialplásticoqueporunacara 
contiene una capa magnetizable.
19. Forma en dativo del pronom
bre personal de 3a persona sin
gular.
20. Antílope nativo de África del 
sur.
21. Natural de Laconia.
23. Pasta sólida de color rojo q ue 
se emplea para sellar cartas o 
paquetes.
26. (...Lisa) Personaje medieval 
retratado por Leonardo da Vina.
27. Nombrede la decimoséptima 
letra del abecedario español.
29. Nombre de diversos coleóp
teros de abdomen luminiscente 
(voz quechua).
31. Relativa o perteneciente al 
culto de Isis.
35. Prefijo griego que significa 
"parto".
36. Forma que adopta el prefijo 
negativo delante de "p" o "b".
37. Magnate de las telecomuni
caciones, fundador de la cadena 
televisiva CNN (iniciales).
39. Conjuntodedogmasy precep
tos moralesqueconstituyen la reli
gión de Mahoma.
40. Vende ahora y toma luego el 
precio de contado.
42. Miras, observas.
44. Forma arcaica del adverbio de 
cantidad "casi".

47. Iniciales de "marca registrada".
49. Inic. actriz que encarnó a 
Arwen en el filme “El señor de los 
anillos”.
50. Diosa de la mitología griega 
que personifica a la Tierra
52. Relativo al palacio o a la corte. 
54. Núcleo de la endosfera terres
tre compuesto principalmente 
por níquel y hierro
56. Río de Europa Occidental que 
forma frontera entre Francia yAIe- 
mania.
57. Escritor alemán (1875-1955), 
Nobel de Literatura en 1929.
59. Título nobiliario de jerarquía 
inferior a la de marqués.
61. Hermanos protagonistas del 
filme "Los fabulosos Baker Boys" 
(1989).
64. Símbolo químico del cobre.
65. Interjección que denota des

ilusión o desdén.
67. Inflamo algo con aire.

68. Acción de pordiosear.
71. Pronombre de segunda per
sona, usadocomotratamientode 
cortesía o respeto (abrev.).
72. Primera terminación verbal.
73. Pronombre personal de 3a 
persona masculino singular.
74. Símbolo químico del galio.
75. Directordecineespañol, rea
lizador de "Peppermint frappé" 
(1967).

76. Pezselaciomarinocon cuerpo 
enforma dedisco romboidalyque 
puede alcanzar un metro de lon
gitud.
77. Repaso con la vista lo escrito e 
interpreto los signos empleados.
Verticales
1. Pronombre interrogativo.

2. Vallefluvial invadido porel mar.
3. Distingo lasformasy los colores 
de los objetos.
4. (...Simón) Comediógrafo nor
teamericano contemporáneo.
5. Estado delNEdelalndia, entre 
Bangla Desh y Birmania; capital: 
Dispur.
6. Falta de consistencia.
T.Emitísunjuicioacercadealguna 
cuestión.
8. Lo queestá cerca déla persona 
que habla.
9. Exista.
10. Que fructifica (f.).
15. Pronombre personal de Ia 
persona singular en dativo y acu
sativo.
16. Parte córnea del cuerpo que 
crece en la extremidad de los 
dedos.
18. Conjunción copulativa que

0 C I A R S A L A S E T C
R A S P A A R I L 0 N 0 A
T R A N S F U N D I R T u L
0 I R E A L 0 0 D R E R 0

A A R P L E 0 N
D E S M 0 R A L I Z A D 0 R

L 0 S B L 0 C A N E J A
A N T E 0 N A T c A D I Z
0 D I N D R 0 G A 0 V A
S E L E C C I 0 N A D 0 R A

0 R I 0 N R I N
G A B 0 T 0 W E B D E A N
0 C A 1 A p R 0 B A T 0 R I A
D D T R E D 0 R 0 S A D 0
A C 0 A R A D 0 R 0 S A S

enlaza oraciones negativas o tér
minos dependientes de una ora
ción negativa.
22. Organización internacional 
no gubernamental que regentea 
la actividad olímpica internacio
nal (sigla).
23. Zumo blanco de ciertas plan
tas y frutos semejante a la leche.
24. Nombre dado por los musul
manes a los cristianos.
25. Guitarrista inglés de blues y 
rock nacido en 1944, apodado 
"Slowhand" (inic.).
27. Recto, conforme a la moral (f.)
28. Aféresis de señor.
30. Prefijo griego que significa 
oído.
32. (Porto...) Capitaldelestadode 
Río Grande do Sul (Brasil).
33. Símbolo químico del calcio.
34. Capital de Jordania.
38. Abreviatura del sistema 
empleado paratransformarimá- 
genes en señales eléctricas.
41. Ante meridiano (sigla).
43. Genio aéreo en la mitología 
escandinava.
45. Vocal doble.
46. Quetienesemejanza o analo
gía con algo.
48. Símbolo químico del radón.

51. Cantante juvenil hispano, 
hijo de una leyenda de la canción 
romántica española (iniciales).

53. Asociación voluntaria con 
fines y objetivos definidos por 
sus integrantes, independiente 
de los gobiernos locales, regio
nales y nacionales (sigla).

55. Circuito integrado (abr., inglés). 

58. Matemático escocés (1550 - 
1617) inventor del cálculo loga
rítmico.

60. Composición musical para 
dos voces.

61. Casamiento, matrimonio.

62. Iniciales de la voz latina 
"recipe" que figuran al principio 
de las recetas médicas.

63. Sin compañía (f.)

65. Organización supranacional 
del ámbito europeo creada por 
el Tratado de Maastricht de 1993 
(iniciales).

66. Concavidad u hondura for
mada en la tierra.

67. Suyos.

69. Dirección general de adua
nas (sigla).

70.Sociedadderesponsabilidad 
limitada (sigla).

¡PUBLICÁ 
TUS AVISOS!

BOCAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE
CDE: (0985) 640-148 I CONCEPCIÓN: (0971) 811-295 I ENCARNACIÓN: (0985) 714-745 I 

CORONEL OVIEDO: (0985) 107-303 I ASUNCIÓN: (0981) 477-097 / (0982) 181-337

o acércate a esta dirección:
Avda. Zavala Cué e/ 2da y 3a, Fernandode la Mora - Zona Sur.
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DJ JUANJO SALERNO DJ EMILIO MARÍN DJ PEAJERO 

DJ PASTO DJ CONEJO GONZÁLEZ

CLUB NAÚTICO PUERTA DEL LAGO 
SAN BERNARDINO

ENTRADAS

Generales 80.000 G VIP 140.000 C
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POR INSTRUCCIÓN DEL PRESIDENTE SANTIAGO PEÑA ACTIVAN ALERTA PARA PREVENCIÓN

Chaco: Gobierno envía
agua a 10 comunidades

Los envíos buscan paliar la necesidad de mitigar el impacto de la sequía en estos lugares

Aumentan casos de
dengue en Itapúa

El vital líquido 
es transportado 
por camiones del 
Ejército.

El Gobierno envió ayer 
lunes el primer con
tingente del opera
tivo Y Jeroja rumbo al Chaco 

paraguayo para abastecer de 
agua a diez comunidades, 
buscando mitigar el impacto 
de la sequía en esta región 
del país. El vital líquido es 
transportado por camiones 
militares por instrucción 
del mismo presidente de la 
República, Santiago Peña.

Elpropio ministro de Defensa

Nacional, Óscar González, 
informó que se desplegó un 
convoy de 13 camiones cis
ternas con 200.000 litros de 
agua potable para abastecer 
a las poblaciones vulnera
bles. Dijo que ayer al medio
día surgió la idea y agradeció 
la “rápida reacción” de Petro- 
par que proveyó el combus
tible.

“Son ocho aldeas de una 
comunidad indígena de Río 
Verde y dos localidades que 
no son indígenas, son diez 
en total. Y les estamos acer
cando 20.000 litros de agua 
a cada comunidad”, señaló el 
ministro González a C9N.

Manifestó que con este 

envío se busca paliar la nece
sidad de agua que hay pun
tualmente en lugares iden
tificados como La Herencia 
Centro, Primavera, Palo 
Blanco, Palo Azul, Jerusa- 
lén, Nazareth, La Rosa Cué, 
Macedonia y Pozo Colorado 
km 270, Río Verde km 325.

“La lluvia no fue suficiente 
en esa parte. En otros luga
res sí la lluvia fue un poco 
más copiosa y en una fuente 
de agua que había revitali
zado el Comando de Ingenie
ría del Ejército, justamente. 
Ahí hay agua, son 34 millo
nes de litros de agua que se 
juntaron en Pozo Colorado. 
En síntesis, esa comunidad 
está con carencia de agua y 

el Gobierno de Paraguay se 
acerca a ellos para paliar esa 
necesidad”, expresó.

El ministro recordó que en el 
marco del operativo Y Jeroja 
I en el año 2023 se llevaron 7 
millones de litros de agua y 
el año pasado aumentó a 10 
millones de litros el envío 
al Chaco. “Ahora estamos 
empezando, de hecho por
que estamos llevando agua al 
Chaco a través de los camio
nes del Ejército y de otras 
instituciones del Estado. 
Hay que decirlo que esto es 
una orden directa del presi
dente de la República. Los 
medios militares no se movi
lizan sin que él lo ordene”, 
subrayó.

Instan a la 
población a acudir 
ante cualquier signo 
de alarma a las 
urgencias.

Autoridades de la VII Región 
Sanitaria informaron ayer 
lunes que existen tres casos 
confirmados de dengue y 
ante esta situación decidie
ron activar una alerta con 
la intención de evitar más 
casos. Hasta el momento 
los pacientes presentan sín
tomas leves y no hay inter
nados, por lo que instan a la 
población a acudir ante cual
quier signo de alarma.

El doctor Juan María Mar
tínez, director de la región 
sanitaria, expresó que los 
casos confirmados indican 
circulación viral de la enfer
medad como la presencia del 
mosquito del dengue dentro 
del departamento, por lo que 
instan a las personas a eli

La Vil Región Sanitaria confirmó casos de dengue en Itapúa
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minar los criaderos del mos
quito transmisor de la enfer
medad aedes aegypti.

“Hemos recibido la semana 
pasada el boletín de la Direc
ción Nacional de Vigilan
cia Epidemiológica y se dio 
la notificación de tres casos 
positivos de dengue en Itapúa. 
Además de muchos casos sos
pechosos”, explicó el director, 
en entrevista con la corres
ponsal de Nación Media.

Apuntó que dos de los 
casos fueron reportados en 
la localidad de Hohenau y 
uno de los confirmados es 
de Itapúa Poty. “Son pacien
tes sin signos de alarma. Las 
tres personas consultaron 
en algún centro asistencial 
y están siendo tratadas en 
sus domicilios con sínto
mas leves, ninguna de ellas 
presenta complicaciones”, 
aseguró. El departamento 
de Itapúa se encuentra divi
dido en 30 distritos y los más 
poblados son Encarnación 
22 y Cambyretá.

RESERVA SAN RAFAEL, ITAPÚA

Aldea indígena de Cerro 9 pide arreglar camino

Ambas madres con sus hijos fueron trasladados hasta el puesto de 
salud de la compañía Caronay

Madres parturientas no pudieron llegara 
un hospital para los partos.

Tras conocerse la situación 
de una adolescente indí
gena de 17 años que no pudo 
llegar a un hospital para 
el parto, el 18 de enero, un 
vecino y la Policía llegaron 
hasta la comunidad Cerro 
9, en la reserva San Rafael 
(Itapúa), donde descubrie
ron que había otro bebé que 

nació el 1 de enero y llevaron 
a ambas madres con sus hijos 
hasta el puesto de salud de la 
compañía Caronay, en el dis
trito de Alto Verá.

La patrullera de la Policía 
que los auxilió pertenece ala 
Comisaría 57.a de San Buena
ventura, del distrito de Itapúa 

Poty. Mientras que, el ciuda
dano Nelson Gómez Cha
morro acudió con un tractor 
para abrir paso para la asis
tencia de los recién nacidos 
de la etnia mbya guaraní. Por 
otro lado, Ricardo Barreto 
Cabrera, líder de la comuni
dad, y el vecino Gómez reali
zaron un pedido formal a la 
Gobernación de Itapúa para 
la construcción de un camino 
transitable para la comuni
dad Cerro 9, según reportó 

la corresponsal de Nación 
Media Rocío Gómez.

La comunidad se encuen
tra aislada por un tramo de 
7 kilómetros desde el cruce 
Mboi Juru, ubicado entre el 
distrito de Alto Verá e Itapúa 
Poty. “Los puentes precarios 
de maderas ya los construi
mos varias veces, no resisten 
los incendios en sequías, ni 
los raudales en los tempora
les”, expresa la nota.
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SANTIAGO PEÑA DESTACA TRABAJO DEL MEC ULTIMAN DETALLES

El 11 de febrero inician la 
entrega de kits escolares 
“Esperamos se puedan ver muchas de las semillas que hemos plantado”, comentó el presidente.

Avanza proyecto de 
autobuses nocturnos

El presidente de la 
República, Santiago 
Peña, participó ayer 
lunes del control de los mate

riales escolares que serán dis
tribuidos a partir del próximo 
11 de febrero a las institucio
nes educativas públicas. El 
mandatario destacó la tarea 
realizada por el Ministerio de 
Educación y Ciencias (MEC) 
en este proceso.

“Estamos expectantes de 
que puedan llegar (los útiles). 
Estos son procesos licitato- 
rios largos, que son afectados 
por diferentes condiciones; 
por ejemplo, el año pasado 
tuvimos que enfrentar una 
sequía muy pronunciada, 
la peor en más de 100 años, 
que afectó la navegabilidad. 
Entonces hay productos que 
están en proceso de llegar”, 
refirió el presidente en con
versación con los medios de 
comunicación.

En este trabajo también 
está involucrada la Direc
ción Nacional de Correo de 
Paraguay (Dinacopa). “Esta 
es una parte, está otra parte 
que se está haciendo dentro 
de la Dirección Nacional de 
Correo que también hace el 
trabajo de distribución a nivel 
nacional y cada año le esta
mos probando cada vez más a 
Dinacopa, que puedademos-

El mandatario participó del trabajo de control de los kits escolares que serán distribuidos este año

trar la capacidad que tiene”, 
mencionó.

Destacó también que este 
año se iniciará con la distri
bución del 100 por ciento del 
programa Hambre Cero en las 
Escuelas, que llegará a más de 
1 millón de niños, niñas y ado
lescentes de todo el país. “Este 
año escolar va a ser 100 por 
ciento de cobertura con Ham
bre Cero, también un enorme 
desafío porque es algo tan 
bueno como alimentar a más 
de un millón de niños a nivel 
nacional y al mismo tiempo 
tener que coordinar toda la 

logística”, apuntó.

Este será un programa que 
va a ir más más allá de la edu
cación, destacó, indicando 
que involucrará también a 
la economía del país. “Esta
mos en proceso de terminar 
los llamados a concurso, el 
Gobierno, a través del Minis
terio de Desarrollo Social ya 
licitó para todos los colegios 
que van a estar bajo supervi
sión nuestra, que son aquellos 
que están en capital, Central y 
en el departamento de Presi
dente Hayes, esos ya están con 
contratos desde el año pasado, 

ahora esto se va a expandir a 
los 17 departamentos, los 264 
distritos”, señaló.

Agregó que estos dos aspec
tos, los kits escolares y la ali
mentación escolar será un 
resultado del trabajo que el 
Gobierno viene realizando. 
“Es un año en que esperamos 
se puedan ver muchas de las 
semillas que hemos plantado 
en el año 2024y que esto real
mente pueda sentirse más que 
nada en los sectores más vul
nerables que es realmente el 
motivo de nuestro trabajo 
continuo”, sentenció.

La implementación 
de esta ¡dea sería 
el próximo mes de 
febrero.

El viceministro de Trans
porte, Emiliano Fernández, 
confirmó que el proyecto de 
implementación de buses 
nocturnos está avanzando 
y entrará en vigor desde el 
próximo mes. Se busca, ade
más, garantizar la seguridad 
de la ciudadanía.

“Nosotros estamos ya en la 
recta final de este proyecto 
que se llama Búho y que
remos para febrero tener 
ya rodando los buses en la 
madrugada. Es necesario 
tener movilidad y estamos 
enfocando también en dar 
mayor seguridad, confort y 
facilidad a la gente”, señaló 
el viceministro Fernández al

CONCURSO DE PRECIOS NACIONAL 
NE 0052-25

Objeto: Adquisición de accesorios de conexión de 
bronce, tuberías, uniones, juntas, para reparación 
de las redes de agua tratada y servida de las Áreas 
Habitacionales mantenidas por la ITAIPU 
Binacional - Margen Derecha.

Condición de Participación: empresa legalmente 
establecida en el Paraguay, ya catastrada o que se 
registre en el Catastro de Proveedores de la 
ITAIPU.

programa “Arriba hoy”, del 
canal GEN y Universo 970 
AM/Nación Media.

Adelantó que los colectivos 
harán un recorrido con un iti
nerario específico  que abarcará 
desde la ciudad de San Lorenzo, 
pasando por Fernando de la 
Mora, hasta el microcentro de 
Asunción, donde hay concu
rrencia nocturna, ya sea por 
trabajo o diversión.

“Va a ir hasta el Puerto de 
Asunción y va a hacer un reco
rrido de esa naturaleza, de 
San Lorenzo hasta el Puerto. 
Y yo creo que va a ayudar a la 
gente a planificar, va a ayu
dar a la seguridad, también al 
costo. En la madrugada uno 
tiene que tomar Bolt, Uber u 
otra plataforma, que es muy 
costosa, o tiene que hacer la 
estrategia de quedarse en 
su trabajo hasta que venga 
el siguiente bus a las 4 de la 
mañana”, afirmó.

ITAIPU
BINACIONAL

OFRECIDAS POR LA FUNDACIÓN CAROLINA

Abren convocatoria para 735 becas
El cierre de las postulaciones se extiende 
hasta el próximo 12 de marzo.

Ayer lunes 27 de enero, la 
Dirección de Cooperación y 
Asistencia Judicial Interna
cional de la Corte Suprema 
de Justicia informó a los inte
resados sobre la disponibili
dad de 735 becas en todas las 
áreas del conocimiento, dis
tribuidas en varias modali
dades, ofrecidas por la Fun
dación Carolina.

El cierre de la convocato
ria de becas de posgrado y 
estudios institucionales se 
extiende hasta el 12 de marzo 
de 2025, a excepción del pro
grama de la Escuela Complu
tense de Verano, que cerrará 
el 20 de febrero. En el caso 
de las becas de doctorado y 
estancias cortas y de movi
lidad, la convocatoria finali

zará el 3 de abril.

El ente estatal recordó que “la 
Fundación Carolina refuerza 
su colaboración con el Con
sejo Superior de Investigacio
nes Científicas (CSIC) ofre
ciendo becas para estancias 
de investigación posdocto
rales destinadas a personal 
investigador de universida
des y centros públicos lati
noamericanos, así como para 
investigadores del CSIC inte
resados en formarse en Amé

rica Latina. Así también, en 
alianza con la Organización 
Iberoamericana de la Seguri
dad Social (OISS), se impulsa 
un programa de formación 
para funcionarios en Segu
ridad Social. Por último, junto 
al Gobierno de Honduras, se 
lanza un programa de becas 
solidarias para jóvenes hon- 
dureños en áreas como polí
ticas públicas, seguridad ali
mentaria, cambio climático, 
desarrollo social y empren
dimiento”.

Instrucciones: El Pliego de Bases y Condiciones 
está disponible para descarga en el sitio 
www. i tai pu. gov. py. Para los interesados en la 
adquisición de copia impresa, deberán abonar el 
precio de la reproducción gráfica, en cualquiera 
de las siguientes direcciones:

• Órgano Regional de Compras de Asunción - 
CORA.DF - Paraguay, Avda. España N°850 c/ 
Perú - 6to. Piso. Tel. 021 248-1792, de 07:00 h 
a 12:00 h y de 13:00 ha 16:00 h.

• Órgano Regional de Compras de Ciudad del 
Este - CORE.DF, Central Hidroeléctrica de 
ITAIPU - Margen Derecha, Dirección 
Financiera, Bloque A3. Tel. 061 599-7919, de 
07:00 h a 12:00 h y de 13:00 h a 16:00 h.

Recepción de la Documentación/Ofertas: 12 de 
febrero de 2025 con inicio a las 08:30 h (horario 
del Paraguay), en el Auditorio de la Dirección 
Financiera - Central Hidroeléctrica de ITAIPU - 
Margen Derecha.

SUPERINTENDENCIA DE COMPRAS
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RESPALDO POLICIAL EN ZONAS ROJAS

Conductores de plataforma 
solicitan mayor seguridad

BREVES

El gremio pide 
que en áreas 
más peligrosas 
se duplique la 
presencia de 
equipos linces.

El Sindicato de Traba
jadores en Motoci
cletas pide un mayor 
acompañamiento policial 

para desarrollar su trabajo 
y que se mejore la ilumina
ción principalmente en zonas 
consideradas rojas. El vocero 
del gremio se refirió a la situa
ción de inseguridad tras ser 
abordado por una agresión 
que sufrió un conductor de 
aplicación, el sábado pasado, 
por un policía municipal de 
Ñemby, a quien reclamó la 
falta de control a otro moto
ciclista tras ser multado por 
ir de contramano por equi
vocación.

En conversación con el pro
grama “Arriba hoy”, emitido 
por GEN y Universo 970 AM 
Nación Media, el represen
tante del sindicato, Fede
rico Ferreira, indicó que en 
un año se reportaron más de 
25 asaltos solo a conductores 
de plataforma que realizan el 
servicio en motocicleta, eso

En un año se reportaron más de 25 asaltos solo a conductores de plataforma que realizan el servicio en 
motocicleta

sin contar que, desde que se 
han instalado las plataformas 
internacionales, ya se regis
tró la muerte de 17 conduc
tores.

“Llamamos a conciencia a 
las autoridades hace tiempo 
ya. Lástima nomás que tene
mos muy poca recepción y los 
problemas se ven. Necesita
mos el apoyo de la Justicia, 
en especial para que se ace
leren los casos en donde son 
víctimas los compañeros con

ductores”, comentó Ferreira. 
“Nosotros sabemos que las 
zonas rojas existen, ahora el 
tema es cómo controlar, por
que las plataformas, si vos evi- 
tás un viaje en esa zona una 
vez, te perdonan, pero dos o 
tres veces ya no y te bajan la 
calificacióny también tu posi
bilidad de trabajos baja”.

NO ES UNA SOLUCIÓN AL 
PROBLEMA

En cuanto a la seguridad y el

resguardo que reciben por 
parte de la Policía Nacional, 
el vocero de los motociclista 
de aplicativos aceptó que, en 
la medida en que dan abasto, 
han obtenido respuesta en 
el acompañamiento en las 
zonas rojas, pero que esto 
tampoco es una solución al 
problema, por lo que solici
tan también que en las áreas 
más peligrosas se duplique la 
presencia de equipos linces y 
se mejore la iluminación en 
paradas y calles principales.

AGREDIO A MOTOCICLISTA EN NEMBY

Imputan a agente
La Fiscalía analiza la conducta empleada 
por el policía de tránsito.

de tránsito

La fiscala Lourdes Bobadilla 
imputó al agente de la Policía 
Municipal de Tránsito (PMT) 
José Ramón Fleitas Gómez, 
quien habría agredido a un 
motociclista durante un pro - 
cedimiento realizado en la 
ciudad de Ñemby, el sábado 25 
de enero. Se evaluó el testimo
nio de la víctima y el video que 
se viralizó en redes sociales.

“En la fecha, él ha prestado 
declaración indagatoria. Asi
mismo, ayer (domingo) tras

haber tenido conocimiento a 
través de las fuerzas policia
les del suceso y también tuve 
acceso al video en el cual se 
observó la conducta desple
gada por este funcionario 
municipal”, señaló la agente 
fiscal a C9N.

Tras ser detenido por la Poli
cía, el inspector municipal fue 
llevado a la Fiscalía donde fue 
imputado, luego de hacer su 
declaración. “El dio la ver
sión de los hechos aconteci

dos. Independientemente de 
esta versión, la conducta des
plegada está siendo analizada 
bajo el artículo 307 que nos 
revela un tipo penal que es la 
lesión corporal en el ejerci
cio de las funciones públicas”, 
refirió Bobadilla.

Según la abogada Bobadi
lla, el agente debió tener un 
autocontrol y “poder gestio
nar mejor la ira”. “No es la pri
mera vez que estamos viendo 
este tipo de hechos en funcio
narios que deben tener un 
cierto control. Y por más de 
que haya existido una reac
ción anterior, analizarlo de

otra manera”, expresó e insis
tió en la necesidad de pres
tar una mayor capacitación 
al personal municipal que 
tiene un contacto directo con 
la ciudadanía. “Independien
temente de existir la infrac
ción por haber ingresado de 
contramano, es otra la ges
tión que debió haberse rea
lizado. Y ese es el motivo por 
el cual el Ministerio Público 
analizó esa conducta tras los 
testimonios que se tomaron 
de la víctima y lo visualizado 
en el video. Y, por ese motivo, 
hemos formulado una impu
tación contra este personal 
municipal”, confirmó.

SE LLEVAN NUMEROSOS ELECTRODOMÉSTICOS

Roban vivienda de un técnico
Una vivienda ubicada en la ciudad de Carapeguá fue blanco de malvi
vientes, quienes ingresaron a la misma y se llevaron varios electrodo
mésticos propiedad de la familia que vive en ella y también otros apa
ratos electrónicos que estaban en el taller de reparación del dueño de 
casa. Según el testimonio de las víctimas, habrían salido toda la tarde 
de su casa y cuando llegaron en horas de la noche se percataron de 
que una de las puertas estaba violentada y, posteriormente, al ingresar 
a las habitaciones se percataron de que habían sido completamente 
desordenadas y que los electrodomésticos no estaban. Además de los 
televisores y el equipo de sonido de la casa, también se llevaron un 
par de notebooks, cocinas, televisores y otros equipos de sonido que 
eran propiedad de terceros que se encontraban en el lugar porque el 
padre de familia se encarga de realizar todo tipo de reparaciones. En 
el lugar, los agentes de Criminalística levantaron varias huellasy otros 
indicios que esperan puedan ayudar a dar con los autores del robo.

ZONA DE PUERTO OBLIGADO, ITAPÚA

Hallan cadáver en el río Paraná
Ayer lunes, pobladores hallaron el cuerpo sin vida de un hombre en 
aguas del río Paraná, de inmediato comunicaron a la Policía y los bom
beros voluntarios, quienes lograron rescatare! cadáver. Desde el Minis
terio Público ordenaron que este sea trasladado hasta la Morgue Judi
cial y ya fue reconocido por sus familiares. Según el reporte policial, el 
hallazgo se registró cerca de las 16:00 de ayer lunes, en la zona cono
cida como Puerto Obligado en aguas del río Paraná, donde desemboca 
el arroyo Itá Kaguaré. El caso fue comunicado por los pobladores de la 
zona quienes lograron divisar al cuerpo. Tras encontrarlo, dieron aviso 
a los agentes de la Comisaría 13 de Obligado, quienes acudieron hasta 
el lugar y confirmaron que se trataba del cuerpo de un hombre que 
estaba flotando al costado de unos camalotes. Se necesitó la ayuda de 
los bomberos para poder sacarlo. Hasta el lugar llegaron varias per
sonas, entre ellas, familiares de un joven de 20 años que estaba desa
parecido. Estos confirmaron que se trata de Arturo Brítez, oriundo del 
barrio Virgen del Carmen.

EL HOMBRE RECIBIO UNA HERIDA A LA ATURA DEL OJO

Mujer acuchilló a su expareja
En medio de una discusión, una mujer atacó a su expareja con un cuchillo 
de cocina, produciéndole una herida a la altura del ojo. El hombre fue 
atendido de urgencia en un centro asistencial y posteriormente rea
lizó la denuncia contra su atacante, quien se entregó horas después. La 
víctima fue identificada como Eduardo Orlando Benítez Fernández, de 
50 años, domiciliado en el barrio Santa Lucía de la ciudad de Hohenau. 
Según declaró a los intervinientes, fue atacado por su expareja, identi
ficada como María Gloria López Duarte, de 45 años, luego de mantener 
una acalorada discusión por un reclamo de infidelidad. Durante la dis
cusión, la mujer habría empezado a golpearlo y tras tomar un cuchillo 
de mesa, atinó a acuchillarlo en el rostro a la altura del ojo. Por su parte, 
la mujer llegó horas más tarde hasta la Comisaría 12 y manifestó que 
sostuvo una fuerte pelea con su expareja y que, debido a que el mismo 
la agredió, debió defenderse, por lo que tomó un cuchillo y le propinó 
una estocada en el rostro para poder huir del sitio.

DESCUBRIÓ QUIÉN FUE EL DELINCUENTE

Le robaron y luego amenazada
Durante el fin de semana, a una mujer le robaron su motocicleta 
que estaba en el interior de su vivienda ubicada en el límite entre 
las ciudades de San Lorenzo y Fernando de la Mora. Tras investigar, 
descubrió quién fue el malvivientey luego recibió una llamada para 
solicitar dinero por su moto, además, la amenazó de muerte. Según 
el reporte policial, el robo ocurrió cerca de las 4:00 del sábado y la 
moto fue sacada del interior del patio de la casa de la víctima que 
se encuentra ubicado en el barrio Isla Po'i, límite entre las ciudades 
citadas. Todo quedó grabado en imágenes de cámaras de seguridad 
de la vivienda y de los vecinos del barrio que facilitaron los videos.
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ESTARÍA LISTA PARA SER TRASLADADA AL LADO BRASILEÑO

Hallan 200 kg de droga 
a orillas del río Paraná

TORNEO APERTURA

HOY 18 H - PREVIA 17 H

La carga estaba 
escondida entre 
la vegetación en 
la costa ribereña

Ciudad del Este. Agencia regional.

Agentes policiales 
de la Subcomisa
ría 51, del barrio 
San Miguel, reportaron el 

hallazgo de casi 200 kilos 
de marihuana (198,2 kilo
gramos) en la costa del río 
Paraná, envueltos en bolsas 
de polietileno y en cajas. El 
hallazgo fue en la noche del 
domingo, aproximadamente 
a las 21:50.

La carga estaba en la parte 
de la vegetación de la costa, 
como si estuviese escondida. 
Para el personal policial, uno 
de los mecanismos imple- 
mentados por el narcotrá
fico es tener escondida cerca 
del río, en la parte plana y con 
yuyales, para transportar la 
carga al lado brasileño en el 
momento indicado.

Los agentes acudieron al 
lugar ante una comunica
ción de persona descono
cida, quien indicó que en 
la zona baja del barrio San 
Miguel fueron abandonadas 
unas cajas. Al acudir al sitio, 
encontraron seis volúmenes 
de marihuana prensada. Fue

Uno de los mecanismos implementados por el narcotráfico es tener la droga escondida cerca del río 
entre la vegetación, para luego ser llevada al lado brasileño

TEMBETARY VS TRINIDENSE 

ESTADIO: LUIS ALFONSO GIAGNI

RECOLETA VS 2 DE MAYO 

ESTADIO: MARTÍN TORRES

comunicado el caso al Depar
tamento de Narcóticos de la 
Policía de Alto Paraná y a 
la Unidad Especializada de 
Lucha contra el Narcotráfico.

Toda la costa del río Paraná 
en las zonas bajas entre Ciu
dad del Este y Presidente 
Franco constituye un área 
de constante hallazgo de 
marihuana abandonada ante 
alguna alerta o porque fue lle
vado al sitio para su posterior 
cruce hacia la costa brasileña. 
Personal del Area Naval del 

Este también reporta regu
larmente hallazgos simila
res. De acuerdo a los reportes, 
un promedio de 3 cargas por 
mes son incautados en esta 
franja, pero con diferentes 
volúmenes.

“Toda la zona baja de los 
barrios San Miguel, Reman- 
sito, Tres Fronteras, es de 
muchas piedras en una super
ficie muy empinada hasta la 
orilla del río y donde no lle
gan los vehículos; son como 
paredes de piedras, lugares

29/01 18 H - PREVIA 17 H

LUQUEÑO VS CERRO PORTEÑO 

ESTADIO: UENO LUIS SALINAS
muy accidentados”, explicó 
a La Nación/Nación Media 
el suboficial Miguel Zárate, 
subjefe de la comisaria inter- 
viniente.

Agregó que esa caracterís
tica “facilita el movimiento 
por el lugar a los conocedo
res para esconderse rápido”. 
Remarcó que es zona cono
cida de puertos clandestinos 
creados para hacer pasar las 
cargas a Brasil, ya sea drogas 
como de mercaderías de con
trabando.

20:30 H

NACIONAL VS LIBERTAD 

ESTADIO: ARSENIO ERICO

30/01 18 H-PREVIA 17 H

PROCEDIMIENTOS EN YPANE

Allanan focos de venta de narcóticos GUARANÍ VSGRAL. CABALLERO JLM 

ESTADIO: LUIS ALFONSO GIAGNI

Durante los procedimientos fueron 
detenidas dos personas.

En una labor conjunta entre 
la Secretaría Nacional Anti
drogas (Señad) y el Ministerio 
Público se llevó a cabo un ope
rativo en la ciudad de Ypané, 
en el barrio Chaco’í, donde se 
desmantelaron tres puntos de 
distribución y venta de dro
gas. Los mismos funcionaban 
en la misma cuadra.

Durante los allanamientos se

logró incautar 2.500 dosis de 
crack, 200 dosis de cocaína, 
varias porciones de mari
huana y 4.532.000 guara
níes en billetes de baja deno
minación.

Sacando del mercado esta 
cantidad de droga, se calcula 
que se genera un perjuicio 
aproximado de 35.000.000 
de guaraníes, teniendo en

cuenta el costo de la droga en 
el mercado nacional.

El fiscal interviniente 
Lorenzo Lezcano dispuso la 
detención de los responsa
bles de la venta de la droga, 
identificados como Gustavo 
Adrián Florentín, de 30 años, 
y Tania Camila García Bení
tez, de 18 años.

Así también, todas las evi
dencias fueron enviadas a la 
base de la Señad para conti
nuar con el proceso de inves

tigación de rutina. “Última
mente, estamos teniendo 
casos en donde los lugares 
en los cuales se comerciali
zan las sustancias prohibidas 
están prácticamente pega
dos, en una casa al lado de la 
otra; eso habla de que estas 
personas que se dedican a 
esta actividad ilícita y tra
bajan coordinadamente for
mando ya pequeñas estruc
turas”, comentó el titular de 
la Señad, el ministro Jalil 
Rachid, durante un informe 
oficial.

20:30 H

AMELIANOVS OLIMPIA 

ESTADIO: UENO LUIS SALINAS

Universo970py UNI ¿RSO
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PROVINCIA DE SALTA LLAMÓ A LICITACIÓN PARA MURO ALAMBRADO DE 200 METROS DICHOS DE TRUMP PREOCUPAN

Argentina instalará vallas 
en frontera con Bolivia
Desde La Paz 
dijeron que no 
es la manera 
de solucionar 
los problemas y 
piden apelar al 
diálogo.

Buenos Aires, Argentina. AFR

Una ciudad de la pro
vincia argentina de 
Salta lanzó una lici
tación para instalar un alam

brado de 200 metros en su 
frontera con Bolivia, con el 
objetivo de contener cruces 
ilegales de personas y el con
trabando, lo que generó “pre
ocupación” en el país vecino.

“Se nos solicitó la construc
ción de un alambrado lineal 
(...) para evitar que la gente 
llegue al pueblo sin hacer 
migraciones”, dijo ayer lunes 
a Radio Mitre el interventor 
de la ciudad de Aguas Blan
cas, Adrián Zigaran, que 
reemplaza al alcalde mien
tras enfrenta una acusación 
por entorpecimiento de una

En el cruce que une la ciudad argentina de Salta con Bolivia, anuncian levantar una valla

investigación criminal.

Zigaran confirmó un anun
cio que había hecho el vier
nes pasado en diálogo con el 
medio local Nuevo Diario de 
Salta, y que generó revuelo en 
la diplomacia boliviana.

La Cancillería de Bolivia 
expresó el domingo en un 
comunicado su “preocupa

ción” ante el anuncio y señaló 
que los temas fronterizos 
deben tratarse por mecanis
mos de diálogo bilaterales ya 
que “cualquier medida unila
teral puede afectar la buena 
vecindad y la convivencia 
pacífica entre pueblos her
manos”.

La construcción del alam
brado se enmarca en el “Plan 

Güemes”, que el gobierno del 
presidente argentino, Javier 
Milei, lanzó en diciembre del 
año pasado para “combatir 
los delitos federales” como el 
narcotráfico en lafrontera de 
Salta (norte), enfocado en las 
dos ciudades fronterizas más 
importantes, Aguas Blan
cas y Orán, ubicadas a unos 
1.600 kilómetros de Buenos 
Aires.

Groenlandia está en 
periodo inquietante

"Groenlan
dia no está 

en venta”, 
insistió 
varias veces 
su primer 
minis

tro, Mute 
Egede

El presidente 
Donald Trump 
habló de anexar 
este territorio a los 
Estados Unidos.
Copenhague, Dinamarca. AFR

“Vivimos un periodo inquie
tante”, reconoció a AFP la 
ministra de Comercio y Jus
ticia de Groenlandia, un 
territorio autónomo danés 
que el presidente estadouni
dense, Donald Trump, dijo 
querer anexionar.

Según Naaja Nathanielsen, 
los groenlandeses están 
“inquietos y preocupa
dos” por los comentarios de 
Donald Trump, que quiere 
que la isla sea anexionada a 
Estados Unidos, aunque no 
precisó cómo.

“Como gobierno, nuestra 
tarea es no entrar en pánico 
y determinar cuáles son las 
verdaderas demandas”, dijo 
la ministra. “Si se trata de la 
presencia militar, Estados 
Unidos está ahí desde hace 80 
años, no nos oponemos a ello. 
Si se trata de los minerales, el 
mercado está abierto”, afirmó.

Pero “si se trata de expan
sionismo, somos una demo
cracia, somos aliados y pedi
mos a nuestros aliados que 
respeten nuestras institu
ciones”, señaló. “Groenlan
dia no está en venta”, insis
tió varias veces su primer 
ministro, Mute Egede, pero 
está “abierta a los negocios”.

La islabuscauna mayor sobe
ranía respecto a Copenha
gue, que controla su política 
exterior y de seguridad, su 
moneda y su defensa.

FRONTERA ENTRE COLOMBIA Y VENEZUELA

Sangrientas luchas entre guerrillas
Unos 13 fallecidos se registraron hasta ayer, 
informaron las autoridades.

Bogotá, Colombia. AFR

Los combates entre rebel
des del ELN y disidencias 
de las FARC en la frontera 
de Colombia con Venezuela 
dejaron 13 muertos más en 
los últimos días, informaron 
autoridades locales. Desde 
el 16 de enero el Ejército de 
Liberación Nacional (ELN) 
se enfrenta a sangre y fuego 
contra disidentes que se apar
taron del acuerdo de paz de 
2016 en la región limítrofe del 
Catatumbo, por el control del 
narcotráfico.

La ola violenta deja 54 muer

tos confirmados, más de 
48.000 desplazados, 11 heri
dos y 12 desaparecidos, según 
un nuevo balance de la gober
nación local, que actualizó la 
cifra de fallecidos a la baja.

“Lo que se manifiesta es 
que desde el día viernes, en 
horas de la tarde, empezó la 
confrontación entre las dos 
insurgencias”, indicó a Blu 
radio Celso Rincón, perso- 
nero de la Defensoría del 
Pueblo.

Debido al recrudecimiento 
de la violencia, más de 10.000 
uniformados de la fuerza

Los enfrentamientos entre las guerrillas van en aumento y suman los 
fallecidos

públicaestán desplegados en 
esta región plagada de narco- 
cultivos.

Acompañado de altos man

dos militares, el ministro 
de Defensa, Iván Velásquez, 
lidera la ofensiva para reple
gar a los rebeldes desde el con
flictivo municipio de Ocaña.

CHILE, NAUFRAGIO

Mueren seis turistas
La embarcación 
turística zozobró en 
el río Negro, poco 
antes de llegara 
destino.

Santiago, Chile. AFR

Al menos seis turistas murie
ron en el naufragio de un bote 
que navegaba cerca de la ciu
dad de Osorno, en el sur de 
Chile, según el reporte más 
reciente de las autoridades. La 
nave, con 32 pasajeros y dos 
tripulantes, había zarpado 
desde la ciudad de Osorno, a 
unos 1.000 kilómetros al sur 
de la capital Santiago.

La embarcación turística 
zozobró en el río Negro, a 
unos cinco kilómetros de 
su puerto de destino, bahía 
Mansa, también en Osorno.

Una fuente de la Armada 
chilena confirmó este lunes 
a la AFP un balance de “seis 
muertos” y un desaparecido. 
Buzos hallaron dos cuerpos 
dentro de la embarcación, 
detalló el organismo en un 
comunicado.

Las autoridades no han pre
cisado si entre las víctimas 
o rescatados había extranje
ros. La Fiscalía investiga si el 
naufragio se produjo por un 
exceso de pasajeros.
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DE LA PREMIER A LA MLS

Esperan a Almirón en 
Atlanta estadounidense

BREVES
Vallejo, con ranking histórico

El ¡da y vuelta 
del futbolista 
paraguayo movió 38 
millones de dólares.

La hinchada del Atlanta 
United espera de 
nuevo al Miguel Almi
rón, quien tuvo su paso exi

toso en la Major League 
Soccer antes de llegar a la 
Premier League hace más de 
cinco temporadas en el New- 
castle, que lo vuelve a reven
der al mismo equipo del que 
había comprado, el Atlanta.

Desde Europa ya confirma
ron que el paraguayo acordó 
su regreso al equipo de la 
MLS, que pagará 12 millones 
de dólares al Newcastle, que 
claramente ha recuperado la 
inversión, ya que fuera del 
dinero obtenido, deportiva
mente Almirón fue un juga
dor clave en la reconstruc
ción del equipo.

El extremo guaraní en su 
ida y vuelta movió unos 38 
millones de dólares entre 
el club estadounidense y el 
inglés. El Newcastle había 
pagado 26 millones de dóla
res en su momento y ahora

El paraguayo Miguel Almión vivió grandes momentos en la Premier 
League defendiendo al Newcastle por 5 años

el club norteamericano lo 
recompra por 12 millones de 
dólares.

El paraguayo firmó por 2 años 
con el Atlanta, con opción de 
renovar y será nuevamente

uno de los mejores pagos de 
la MLS.

DANILO SORPRENDE

Mientras que el volante para
guayo Danilo Santacruz, víc-

38
MILLONES
de dólares es el monto total que 
mueve Miguel Almirón entre 
su llegada e ida del Atlanta al 
Newcastle.

26
MILLONES
de dólares pagó el club inglés 
por el fichaje del paraguayo y 
ahora recibe 12.000.000 por 
retornar el futbolista al mismo 
club.

El mejor del tenis paraguayo de 
la actualidad, Daniel Vallejo, 
alcanzó ayer su mejor ranking 
histórico, en el puesto 210 del 
mundo de la Asociación de Tenis
tas Profesionales (ATP). Se con
solida como el tercer mejor 
tenista guaraní en toda la histo
ria detrás de Víctor Manuel Pecci 
y Ramón Delgado. Vallejo llegó 
a la final del torneo de Tigre en 
Buenos Aires primero y luego 
quedó en primera ronda en Punta 
del Este, Uruguay. Daniel Vallejo

tima de la poda desatada por 
Francisco “Chiqui” Arce en 
filas de Guaraní, el futbo
lista formado en Libertad 
se sumó a la Jaiba Brava, 
equipo que compite en la 
Segunda División del fútbol 
mexicano.

“El futbolista arribó a la zona 
sur de Tamaulipas, se puso a 
las órdenes del Chima Ruiz y 
cuerpo técnico; al mediodía 
acudió al Hospital Angeles a 
realizar los exámenes médi
cos correspondientes, mismos 
que fueron aprobados, para 
posteriormente estampar su 
firma en el contrato”, indica un 
comunicado de lainstitución.

ATLETAS ALEMANES EN ESPAÑA

Siete ciclistas atropellados
Siete miembros del equipo alemán de ciclismo en pista resultaron 
heridos el lunes, seis de los cuales fueron trasladados al hospital tras 
ser atropellados por un coche en Palma de Mallorca, según la Guardia 
Civil española. Algunas de las víctimas hospitalizadas “tienen fractu
ras”, “pero nadie tiene heridas graves”, declaró a AFP un portavoz de la 
Guardia Civil. El accidente ocurrióen Palma, principal ciudad del archi
piélago español de las islas Baleares, cuando “por causas que no conoce
mos, un conductor de 89 años se salió de la carretera”, añadió la fuente.

FUTBOL ARGENTINO

Ávalos, figura con doblete
El futbolista paraguayo Gabriel Ávalos comenzó con todo la tempo

rada 2025 en Independiente de Avellaneda. El goleador compatriota 
fue gran figura en el Rojo, que le ganó a Sarmiento 2-1. El Gabigol hizo 
doblete, uno de penal y otro de cabeza, en lo que lo convirtió en el 
jugador más determinante de la primera fecha en el vecino país. Ávalos 

fue elegido por la Liga Profesional de Fútbol de la AFA como el mejor 
jugador de la fecha 1, con dos goles anotados, 80 % de pases precisos 
y 3 remates al arco. Como era de esperarse, también integra el once 
ideal de la fecha en el inicio del Apertura argentino.

____________________________________________________  Cruzeiro destituye a Diniz
SUDAMERICANO DE VOLEIBOL DE PLAYA

Ovelar y Núñez alzan el oro
Las paraguayas se adjudicaron la etapa 2 
del circuito en Comodoro Rivadavia.

El vóley de playa sigue dando 
alegría al deporte paraguayo, 
ya que la dupla Laura O velar y 
Fiorella Núñez se quedó con 
el título de la etapa 2 del Tour 
Sudamericano en Comodoro 
Rivadavia, Argentina.

En la gran final, Ovelar y 
Núñez se impusieron en set 
corridos por dos a cero a la 
fuerte escuadra de Brasil 
integradaporTalitayHegeile.

Las voleibolistas guara
níes llegaron al torneo con

una medalla de plata con
quistada en la etapa inau
gural de la nueva temporada 
del CSVP, en Chapamadal, 
y vuelven a casa con una 
de presea dorada. Con una 
campaña brillante, sin caí
das, la dupla paraguaya 
Laura/Fio venció 2-0 a las 
brasileñas Talita/Hegeile 
(21/18,21/19) en la gran final 
de la segunda etapa.

La pareja mejor ubicada en 
cada etapa suma puntos para 
su país en los ocho eventos de

La dupla Laura Ovelar y Fiorella Núñez (centro) festejan la victoria 

en Argentina

la temporada. La suma total de 
puntos de la temporada ante
rior clasifica a 4 duplas para 
el Mundial FIVB de Austra
lia, del 14 al 23 de noviembre.

La próxima parada del 
CSVP será el clasificatorio 
Pan Júnior U23, del 31 al 2 
de febrero, en Cochabamba, 
Bolivia.

El Cruzeiro destituyó este lunes al exseleccionador brasileño Fernando 
Diniz, quien era muy cuestionado por los hinchas desde la tempo
rada pasada debido al pobre desempeño del cuadro de la ciudad de 
Belo Horizonte. Dinizy su cuerpo técnico fueron desvinculados de la 
Raposa (zorro, en español) dos días después de empatar 1-1 en casa 
con el modesto Betim, en un duelo por la tercera jornada del torneo 
del estado de Minas Gerais (sureste). El director técnico, de 50 años, 
estaba al mando desde setiembre, tres meses después de ser despe
dido por el Fluminense de Río de Janeiro, con el que se hizo inmortal 
al ganar la Copa Libertadores de 2023, la primera en la historia del Flu.

Micrófonos abiertos para árbitros
La Liga Alemana de Fútbol (DFL) anunció este lunes que probará a par
tir de la próxima fecha de la Bundesliga los micrófonos abiertos, con el 
objetivo de que los espectadores y telespectadores escuchen la expli
cación de las decisiones arbitrales durante los partidos. El sábado, el 
partido de la segunda división alemana Düsseldorf-Ulm será el primero 
en el que las conversaciones de los árbitros tendrán eco en el estadio. 
Seguidamente, cuatro partidos de la élite experimentarán también la 
innovadora iniciativa el sábado y el domingo. Entre ellos, los de los tres 
primeros del campeonato alemán, lo que supone un mayor interés en 
la ¡dea: Bayern Múnich, que recibirá al Kiel; Leverkusen, anfitrión ante 
Hoffenheim, y Eintracht Fráncfort ante Wolfsburgo.



22 DEPORTES. LA NACION MARTES 28 
ENERO DE 2025

SUDAMERICANO SUB-20 DE VENEZUELA

Paraguay, sin reacción, goleado
La Albirroja 
buscará su 
rehabilitación 
mañana ante 
Venezuela.

La Albirroja Sub-20 
desnudó sus falen
cias y cayó goleada por 
Uruguay 6-0 en su segunda 

presentación del Grupo A del 
Campeonato Sudamericano, 
que se disputa en Venezuela.

Paraguay mostró fragilidad 
defensiva con una línea de 
tres con Lucas Quintana, 
Gadiel Paoli, Axel Balbuena; 
los carrileros Matías Argüe- 
lio, por derecha, y Diego Léon, 
por izquierda, y un medio sin 
coordinación ante un sólido 
rival, que fue contundente. 
En los primeros 30 minutos, 
la selección guaraní ya perdía 
3-0, con los tantos de Severo 
(21 minutos) y Gonzalo Petitt 
(25 y 30).

La Albirrojita careció de 
fuerza ofensiva y generó 
poco peligro al arco adver
sario, salvo algunos disparos 
de media distancia.

Levantar el ánimo del grupo es el desafío de Paraguay con miras a los próximos encuentros

En el segundo periodo, el 
técnico Aldo Ducher modi
ficó su sistema de juego (4-4- 
2) y mejoró la selección, pero 
no alcanzó ni para descontar.

Mientras que los charrúas en 
contragolpe pusieron el lapi

dario 6-0, con los goles de 
Machado (61’), Crucci (66’) y 
Barras (74’). Uruguay lidera el 
grupo con 6 unidades, Para
guay tiene 3.

El combinado guaraní saltó 
al estadio Metropolitano 

de Lara con Facundo Ins- 
frán; Matías Argüello; Lucas 
Quintana, Gadiel Paoli (46’ 
Gabriel Aguayo), Axel Bal- 
buena, Diego Léon; Angel 
Aguayo (27’ Santiago Puzzo), 
Lucas Gómez, Lúea Kmet 
(75’ Anderson Leguizamón), 

Tiago Caballero (46’ César 
Miño) y Octavio Alfonso (27’ 
David Fernández).

El entrenador absoluto Gus
tavo Alfaro, junto al presi
dente de la APF, Robert Harri- 
son, y el director deportivo,

SUDAMERICANO

SUB-20 GRUPO A

FECHA1

Paraguay 2-1 Perú
Venezuela 1-2 Chile

Libre Uruguay

FECHA2

Chile 1-2 Uruguay

Venezuela 4-0 Perú

Libre Paraguay

AGENDAALBIRROJA

MAÑANA

Venezuela vs. Paraguay 

Estadio Metropolitano de Lara, 
Cabudare 20:30

VIERNES31 DE ENERO

Paraguay vs. Chile 

Estadio Misael Delgado, 
Valencia 20:30

ÚLTIMOS CAMPEONES

2023 Brasil

2021 Cancelado por pandemia

2019 Ecuador

2017 Uruguay

2015 Argentina

2013 Colombia

2011 Brasil

Justo Villar, sufrieron el par
tido desde las gradas.

En otro partido, por el mismo 
grupo, Chile venció ayer a 
Perú 3-2.

RECIBIRÁ A GENERAL CABALLERO NACIONAL DE INTERLIGAS

Guaraní ya planifica 
otra victoria seguida

Habilitan entradas 
para final única

El encuentro será el jueves en el estadio 
Luis Giagni de Villa Elisa.

Liga de Paraguarí y Sanjosiana pelean por 
el ascenso a Intermedia el viernes.

Guaraní es el gran ganador 
entre los favoritos en la pri
mera fecha del torneo Aper
tura y el jueves tiene la obliga
ción de volver a sumar los tres 
puntos para comenzar de pleno 
en la competencia.

El Aborigen, que derrotó a 
Olimpia en el clásico más añej o, 
recibirá en el estadio Luis A. 
Giagni de Villa Elisa a Gene
ral Caballero, con la intención 
de mostrar otra vez su buen 
funcionamiento colectivo y 
el destello de algunas figuras. 
“Estamos contentos, porque 

ganamos a un rival de fuste, 
candidato al título, nos pusi
mos a la altura y ahora el jue
ves tenemos que sacar prove
cho para que sirva este triunfo”, 
explicó Francisco Arce, entre
nador de Guaraní.

Laprioridadahoraesrecuperar 
a los futbolistas con buen des
canso, ya que vienen de una 
pretemporada exigente, para 
enfocarse al equipo esteño 
tras el exigente partido del 
domingo, con calor extenuante.

El estratega está tranquilo por

William Mendieta, volante aborigen

lo que mostró el equipo y ahora 
se enfoca en una planificación 
diferente parapelear otro gran 
duelo ante un elenco bien pre
parado por Troadio Duarte.

Se viene la final única del 
Nacional de Interligas de 
Mayores entre la Liga Regio
nal de Paraguarí y la Liga San
josiana, el viernes 31 de enero, 
desde las 19:00, en el Defen
sores del Chaco.

Los seguidores de ambas 
representaciones tienen la 
oportunidad de adquirir desde 
hoy sus respectivas entradas, 
con un costo accesible. LaPre- 
ferencia A, correspondiente 
a la Paraguarí y la Preferen
cia D, para los seguidores de 
la Liga Sanjosiana, tienen un 

costo de 80.000 guaraníes, 
mientras que la Platea, que 
albergará a los seguidores de 
ambos elencos, tiene un valor 
de G. 50.000. En tanto que, la 
Gradería Norte y Sur tendrán 
un costo de G. 30.000.

Los aficionados podrán 
adquirir desde hoy, a partir 
de las 16:00, en la web de Tuti 
en http://www.tuti.com.py.

Mañana, el jueves y vier
nes, desde las 9:00, se podrá 
adquirir de la Cooperativa 8 
de Marzo de San José de los

ESTADIO ueno 
DEFENSORES DEL CHACO

La fiesta de la UFI se vivirá en el 
Defensores del Chaco

Arroyos y Centro Comercial 
Deysi de Paraguarí.

http://www.tuti.com.py
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RECONOCE FALLAS EN GOLES ENCAJADOS

Palermo busca la solución 
defensiva y con una duda
Richard Ortiz podría perderse el duelo del jueves por la segunda fecha ante Ameliano.

LIBERTAD

Se valora empate 
y el rendimiento
El Gumarelo presume de un gran comienzo 
de temporada ante los dos grandes.

Olimpia tuvo un 
comienzo decepcio
nante en el Apertura 
consu derrota ante Guaraní. La 

falta de respuestas del equipo 
ante la adversidad y princi
palmente los errores defensi
vos fueron reconocidos por el 
técnico Martín Palermo, que 
buscará la solución. “Confío y 
siento que este plantel vaareac- 
cionar ”, mencionó el DT en con
ferencia de prensa. El principal 
señalado en el aspecto defen
sivo es el argentino Alejan
dro Maciel que, al igual que el 
partido ante Libertad, mostró 
muchas dudas al momento del 
tempranero gol legendario. De 
ahí que es más que probable que 
la defensa se presente igual que 
en el segundo tiempo, con César 
Olmedo como lateral y Robert 
Rojas como primer central.

El Titán espera la recupera
ción total de Lisandro López, 
que hasta aquí no pudo alis
tarse desde su fichaje, a causa 
de una lesión. “Hay que ver

Palermo observa una acción entre Derlis González y Luis Martínez. 
El DT quiere una reacción de su equipo

AGENDA FRANJEADA

FECHA2

JUEVES30 DE ENERO

Ameliano vs. Olimpia 

Luis Salinas. 20:30 
Árbitro: Mario Díaz de Vivar 

VAR: Juan López.

FECHA3
LUNES3 DE FEBRERO

Olimpia vs. Tembetary 

Defensores del Chaco. 20:00

cuando se recupere Lisandro 
López, que nos puede ayudar. 
Que nos hagan goles en los dos 
partidos nos preocupa. Sihabía 
algo era que este equipo no 
recibía goles. Tenemos gente 
y calidad, hay que buscar con
solidar nuestra defensa”, men
cionó Palermo.

RICHARD, EN VEREMOS

Otra preocupación para

Palermo es la situación 
de Richard Ortiz. El capi
tán sufrió un fuerte golpe 
el domingo, que le dejó con 
una hematoma importante 
a la altura del ojo. “Veremos 
cómo está y si se recupera 
para el jueves”, anadió el DT. 
Marcos Gómez podría ser 
una alternativa para cubrir 
su puesto. Tampoco se des
carta que Javier Domínguez 
sea titular.

FECHA4

DOMINGO9 DE FEBRERO

Luqueñovs. Olimpia

Luis Salinas. 18:15

FECHA5

DOMINGO16 DE FEBRERO

W'
Olimpia vs.Trinidense 

Defensores del Chaco. 18:15

Lorenzo 
Melgarejo 
en plena 
celebración 
de Liber

tad junto a 
Matías Espi

nazo

Libertad tuvo un inicio espe- 
ranzador en el Apertura. 
Luego de mostrarlo suyo para 
ganarlaSupercopaante Olim
pia, el domingo supo ser pro
tagonista ante Cerro, demos
trando que una vez más está 
para pelear el campeonato. 
Pudo haberlo ganado, como 
también evitó la derrota gra
cias al penal atajado por Morí- 
nigo a Cecilio Domínguez.

“Jugamos contra un gran rival 
y de mucha jerarquía, estuvi
mos dos veces arriba pero nos 
llevamos un punto valioso”, 
apuntó Sergio Aquino, su DT.

Pero lo que más se festeja es el 
rendimiento del equipo. Y uno 
de los puntales fue Lorenzo 
Melgarejo, que estuvo enchu
fado y fue una pesadilla para 
la defensa azulgrana, además 
de ser autor del 2-1 parcial 
para su equipo. “Está recu
perando su nivel”, reconoció 
el propio DT.

Libertad no perdió tiempo 
y ayer volvió a los trabajos 
ya pensando en el duelo de 
mañana ante Nacional, otro 
rival exigente. El Patito había 
mencionado que podría haber 
una rotación en la formación.

TORNEO APERTURA

Dos partidos en el inicio de la segunda fecha
En Villa Elisa, Tembetary recibirá a Trinidense 
y Recoleta ante 2 de Mayo en Trinidad.

FICHA DEL PARTIDO FICHA DEL PARTIDO

Como ya estaba previsto, la 
segundafecha del torneo Aper
tura será el primer adelanto 
programado y ya comenzará a 
jugarse desde hoy, con dos par
tidos agendados.

El primero de ellos será el de 
Atlético Tembetary ante Spor
tivo Trinidense. El cuadro roji
verde tuvo un debut bastante 
interesante y empató 1-1 con 
Sportivo Luqueño tras ir per
diendo el partido. De hecho, fue 
el equipo que se adueñó del trá
mite, pero le faltó mayor fuerza 
ofensiva para generar ocasio
nes netas de gol.

Por el contrario, Sportivo Tri
nidense sucumbió de local 
ante Sportivo Ameliano en 
un fallido estreno. Su déficit

mayor fue su sistema defen
sivo, cediendo un gol tempra
nero y concediendo un penal. 
Aunque lo pudo empatar, falló 
en el tramo final y la V Azu
lada aprovechó para llevarse 
el triunfo ya sobre la hora.

Elotroreciénascendido,Depor
tivo Recoleta,tambiénjugarásu 
segundo compromiso tras lograr 
un agónico empate de visitante 
ante General Caballero. El cua
dro canario recibirá en San
tísima Trinidad al siempre 
complicado 2 de Mayo, que no 
pudo con Nacional en su feudo 
del Río Parapití en su estreno. 
El Gallo Norteño se rearmó 
bien pero no podrá contar con 
su capitán Miguel Barreto, 
expulsado con roja directa 
en el duelo ante los tricolores.

TEMBETARY

4-4-2
ALAN 

PAREDES

NICOLAS 
O MALVACIO

JORGE
CHENA II

HUGO 
ESPINOLA

VICTOR 
BARRIOS

Luis Alfonso Giagni 
18:00

ARTURO áife JOSÉ 
VILLASANTI DT ARRÚA

/UiT\
W7 

TRINIDENSE 

4-4-2
RECOLETA

20:30
2 DE MAYO

4-4-2 JORGE AA FELIPE 
GONZÁLEZ DT GIMÉNEZ 4-4-2

i
DERLIS 

MARTÍNEZ

ÁNGEL 
CRISTALDO

ÉDGAR 
FERREIRA

i
MARCOS 
RIVEROS

ANIBAL 
ROA

& 
FRANCISCO 

ESTECHE

LUIS DE LA 
CRUZ

JUAN 
ROMERO

JUAN 
SALCEDO

NÉSTOR 
CAMACHO

DIEGO 
TORRES

LEANDRO 
ESTECHE

LUIS IVÁN 
MENDOZA SALCEDO

FABRIZIO JUAN
BRENER FELIÚ

RONALDO 
BÁEZ

MATÍAS
H DEFOUR

DAVID 
VILLALBA

SERGIO 
MENDOZA

Árbitro: Carlos Benítez. Asistentes: Diego Silva y José Mercado. 
Cuarto árbitro: Giancarlos Juliadoza. VAR: Marco Franco. AVAR: 
Esteban Testta.

TRANSMISIÓN EN DIRECTO

Relatos: Óscar Gómez

Comentarios: Óscar Lial
Móvil: Alvaro Aponte

M LUIS
SCARDOZO

JOSÉ 
ESPINOLA

ALDO 
GONZÁLEZ RONALD 

CORNET

MARCOS 
PEREIRA

LUCAS 
ROMERO

FERNANDO 
RUIZ DÍAZ

LUCAS
GONZÁLEZ

FACUNDO 
ECHEGUREN

YUNEIKER 
RÍOS

ÓSCAR 
ROMERO

ROBERTO 
MARTÍNEZ

ULISES 
CORONEL

UNIVERSO
970AM

RENÉ —
RODRÍGUEZ O

CARLOS
H SERVÍN

PEDRO 
SOSA

CÉSAR 
CASTRO

Árbitro: Derlis Benítez. Asistentes: Roberto Cañete y Christian Sosa. 
Cuarto árbitro: Alipio Coimán. VAR: Zulma Quiñónez. AVAR: Héctor 
Balbuena.

TRANSMISIÓN EN DIRECTO

Relatos: Eduardo Rojas 
Comentarios: Diego Irrazábal 

Móvil: Matías Cuevas

UNIVERSO
970AM
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JUAN JOSÉ ZAPAG Y SU ANÁLISIS TRAS EL DEBUT

Positivo el estreno de Cerro
Espera que el protagonismo sea del cuerpo técnico y de los jugadores, no de la dirigencia azulgrana.

Pasó el debut de Cerro 
ante Libertad, con 
un empate agri
dulce, por aquello de haber 

dejado escapar la victoria 
en el último minuto, con 
el penal desperdiciado por 
Cecilio Domínguez.

Para el presidente del 
Ciclón, Juan José Zapag, el 
debut fue auspicioso, pese a 
los errores del equipo.

“Muy positiva la expecta
tiva, un vibrante empate, un 
partido difícil, algunos erro
res, con un equipo formado 
desde la gerencia deportiva, 
creo que de Júnior Fernán
dez para adelante cumplió, 
los errores hay que corre
girlos y, por supuesto, hay 
que cerrar los partidos 
cuando hay oportunidad de 
ganar”, mencionó el manda- 
más azulgrana en contacto 
con “Versus radio”/Nación 
Media.

De todas formas, el diri
gente aseguró que habla 
ahora pero que en lo suce
sivo espera que lo hagan los 
encargados de la parte fut
bolística.

“Creo que es más impor
tante un profesor Diego 
Martínez que un presi
dente hablando de fútbol”, 
remarcó.

Sin embargo, refirió que hay 
posibilidades de contratar a 
un jugador más en este mer
cado de pases.

“De que está abierta la 
posibilidad (de contra
tar) un jugador más, está 
abierta, así lo hablamos 
con el cuerpo técnico y el 
departamento de fútbol. 
En cuanto a las salidas, por 
supuesto que los jugadores 
tienen que tener la posibi
lidad de jugar aunque sea a 
préstamo cuando hay plan
teles frondosos, pero las 
consultas hay que hacerlas 
con el gerente deportivo”, 
aseguró.

DECISIÓN APRESURADA

Zapag también fue consul
tado sobre la designación 
del estadio ODD del Olim
pia como sede de uno de los 
partidos del Mundial 2030.

“Para mí fue muy apresu
rado, porque están hablando 
de un estadio que no existe, 
ni siquiera nominaron dos o 
tres como alternativas, son 
decisiones del poder, pero 
hay que ver, aunque no lo 
podamos compartir, tam
poco vamos a estar criti
cando nosotros, falta dema
siado tiempo y vamos a ver, 
para nosotros siempre va a 
haber una oportunidad”.

Juan José Zapag espera que Cerro siga creciendo en su fútbol tras el debut con empate ante Libertad

VELÁZQUEZ, BAJA IMPORTANTE

TORNEO APERTURA 
FECHA2

HOY

Tembetary vs. Trinidense 

Luis Alfonso Giagni. 18:00. 

Árbitro: Carlos Benítez.

Recoleta vs. 2 de Mayo 

Martín Torres. 20:30.

Árbitro: Derlis Benítez.

MIÉRCOLES 29/01

Luqueño vs. Cerro Porteño

Luis Salinas. 18:00.

Árbitro: José Méndez.

Nacional vs. Libertad

Arsenio Erico. 20:30.

Árbitro: Juan G. Benítez.

Cerro Porteño afrontará mañana su par
tido ante Sportivo Luqueño sin Gustavo 
Velázquez, expulsado con roja directa en 
el tramo final del partido ante Libertad. 
Esto supone una sanción automática de 
dos partidos para el zaguero central, por 
lo que Diego Martínez deberá buscar el 
reemplazo ideal para cubrir ese puesto. 
Además, es muy probable que el estratega 
argentino aliste un cambio más, con la más 
que probable inclusión de Cecilio Domín
guez desde el vamos, que jugó un gran par
tido tras su ingreso en el segundo tiempo.

Gustavo 
Velázquez 
vio la roja 

directa y se 
perderá dos 
partidos

JUEVES 30/01

Guaraní vs. Gral. Caballero

Municipal de Carapeguá. 18:00.

Árbitro: David Ojeda.

Amelianovs. Olimpia 

Luis Salinas. 20:30.

Árbitro: Mario Díaz de Vivar.

OLIMPIA: Busca solución defensiva y Richard Ortiz está en duda para el jueves. P. 23

TORNEO APERTURA,
HOY PREVIA 17 H

UNI ¿RSO
TEMBETARY VS TRINIDENSE
ESTADIO: LUIS ALFONSO GIAGNI 

18:00 H

RECOLETA VS 2 DE MAYO 
ESTADIO: MARTÍN TORRES 

20:30 H
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